
Hortolândia abre concurso público
para preenchimento de 446 vagas
Inscrições serão abertas na segunda-feira, dia 16 de maio; são 251 vagas para cargos efetivos e 195 temporários

POLÍCIA CIVIL MONTA FORÇA TAREFA PARA
TENTAR LOCALIZAR JOVEM DESAPARECIDA
Aila Carvalho, de 24 anos, saiu de casa no dia 29 de abril, em Sumaré, e não retornou  PÁGINA 08

DUAS EMENDAS

O deputado fede-
ral licenciado Henri-
que Stein Sciáscio, o 
Henrique do Paraíso, 
confirmou ao prefeito 
Cláudio José Schooder, 
o Leitinho, em uma re-
união na quinta-feira 
(12/05), a destinação 
de duas emendas de 
sua autoria para No-
va Odessa. Juntas, as 
duas emendas vão so-
mar mais R$ 250 mil 
em recursos.      PÁGINA 07

Henrique do 
Paraíso destina
R$ 250 mil para
Nova Odessa

A Prefeitura de Hor-
tolândia anunciou a 
realização de seis con-
cursos públicos e um 
processo seletivo para 
recompor quadros no 
Poder Executivo, ainda 
neste ano. Estudo fei-
to pela pasta mostra a 
intenção de preencher 
446 vagas, 251 para car-
gos efetivos e 195 em 

caráter temporário. Os 
editais foram publica-
dos na edição 1.533 do 
Diário Oficial Eletrôni-
co do Município. As ins-
crições serão abertas 
às 8h desta segunda-
-feira (16/05) e vão até 
às 23h59 do dia 20 de 
junho, com pagamento 
do boleto até o dia 21 de 
junho.                    PÁGINA 04

HOSPITAL ESTADUAL TRABALHO CONJUNTO 

Willian pede intervenção do MP 
para reabrir leitos pediátricos

Nova Odessa prepara plano para 
população em situação de rua

DIVULGAÇÃO

O presidente da Câmara de Sumaré, vereador Willian Souza (PT), soli-
citou atuação do Ministério Público Estadual nas tratativas para a rea-
bertura, em caráter de urgência, dos leitos pediátricos no Hospital Es-
tadual de Sumaré (HES). O pedido foi feito por meio de ofício.       PÁGINA 03

O prefeito Cláudio Jose Schooder, o Leitinho, definiu na manhã dessa sex-
ta-feira (13/05), em reunião com órgãos da Administração Municipal e de 
uma entidade assistencial da cidade, o planejamento das ações de auxílio 
à população em situação de rua neste inverno em Nova Odessa.   PÁGINA 05

Evento permitiu a convivência e integração social dos alunos com deficiência

Alunos da E.E.E.I (Es-
cola Estadual de Ensi-
no Integral) Profª Con-
ceição Aparecida Ter-
za Gomes Cardinales, 
no Jardim Amanda, em 
Hortolândia, tiveram 
uma verdadeira aula 
de inclusão social por 
meio das atividades de 
“Vivências Inclusivas” e 
“Lacre Solidário – Uma 
mão na Roda e Outra no 
Coração” realizadas na 
unidade de ensino. Os 
alunos apresentaram 
músicas e poemas so-
bre inclusão, no dia 6 de 
maio.                        PÁGINA 07

Estudantes têm aula sobre inclusão de PCDs
DIVULGAÇÃO

ESPORTES ADAPTADOS

EM SUMARÉ

Ajudante de 
pedreiro morre 

após cair de 
andaime em 

uma obra
PÁGINA 08

SEMINÁRIO

Colégio Almak 
homenageia as 
mães em dois 
dias de muita 

emoção
PÁGINA 12

NOVA HORTOLÂNDIA
DIVULGAÇÃO

Praça do Roxo 
revitalizada é 
opção de lazer 
para famílias
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A noite desta quinta-feira (12/05) marcou a entre-
ga da “Praça do Roxo”, modernizada e revitaliza-
da pela Prefeitura de Hortolândia para a popula-
ção. No local, colorido e iluminado por lâmpadas 
com a tecnologia LED, foi possível observar pais e 
filhos se divertindo em um novo espaço.   PÁGINA 06
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02 Opinião

Alei 14.133/21 busca mo-
dernizar as regras 
aplicáveis às licita-

ções e contratos administra-
tivos, com a reunião de nor-
mas criadas após a edição da 
lei 8.666/93 e de práticas en-
tendidas pelos acadêmicos e 
gestores como relevantes pa-
ra o desenvolvimento da ati-
vidade contratual do Estado.

Dentre os temas que apare-
cem como de interesse pelo le-
gislador, está o da corrupção 
nas contratações públicas, que 
ganhou repercussão em virtu-
de dos escândalos descober-
tos pelas inúmeras investiga-
ções levadas a cabo nos últi-
mos tempos. A preocupação 
com possíveis desvios já exis-
tia, e inspirou a elaboração da 
lei 8.666/931, mas há novida-
des nas regras relativas à es-
truturação dos órgãos públicos 
e das empresas contratadas.

No caso dos órgãos e enti-
dades estatais, a lei 14.133/21 
buscou reforçar a governança 
no controle das contratações, 
por meio de dois instrumen-
tos de gestão. 

O primeiro concretiza-se 
na previsão da segregação de 
funções, colocada como prin-

cípio (art. 5º) e também como 
regra para a nomeação de 
agentes públicos para atua-
rem em licitações e contratos, 
de modo a evitar que um mes-
mo servidor atue simultanea-
mente “em funções mais sus-
cetíveis a riscos, de modo a re-
duzir a possibilidade de ocul-
tação de erros e de ocorrência 
de fraudes” (art. 7º, §1º). A in-
tenção é de que a pluralidade 
de agentes diminua a ocorrên-
cia de erros e fraudes nos pro-
cessos licitatórios e de acom-
panhamento contratual.

O segundo instrumento é a 
organização da gestão dos ris-
cos e das estruturas de contro-
le em três linhas de defesa, es-
trutura desenvolvida no âm-
bito das controladorias e au-
ditorias internas2, com vis-
tas a colocar diferentes atores 
em posições estratégicas para 
a condução dos eventos inde-
sejados às instituições.

A Lei prevê o seguinte po-
sicionamento (art. 169, caput, 
incisos I a III): (i) uma primei-
ra linha composta pelos ser-
vidores envolvidos na estru-
tura de governança do pró-
prio órgão ou entidade lici-
tante; (ii) uma segunda linha, 

integrada pelos agentes de-
signados para o assessora-
mento jurídico e para o con-
trole interno da unidade con-
tratante; e (iii) por fim, com-
põem a última linha o órgão 
central de controle interno da 
Administração e o respectivo 
Tribunal de Contas, que são 
independentes entre si e em 
relação às linhas anteriores.

De outro lado, em relação às 
empresas contratadas, a nova 
Lei estipulou regras relativas 
à adoção por elas dos progra-
mas de integridade, conside-
rados importantes ferramen-
tas para evitar casos de cor-
rupção e desvios nas relações 
público-privadas. 

Ficou estabelecida a obriga-
toriedade de adoção de pro-
grama de integridade em duas 
hipóteses: (i) para contratos 
de obras, serviços ou forne-
cimento de grande vulto - va-
lores acima de duzentos mi-
lhões de reais - devendo a em-
presa viabilizar a sua implan-
tação no prazo de seis meses 
após a assinatura do contrato 
(art. 25, §4º); e (ii) para a reabi-
litação de licitante ou contra-
tado apenado pela apresenta-
ção de documento ou declara-

Medidas de prevenção à 
corrupção na nova lei de licitações
Dimas Ramalho é presidente do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo

tribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare

No último mês de mar-
ço, o Brasil ganhou 
mais de 445 mil jo-

vens eleitores, na faixa de 15 
a 18 anos. Considerando ape-
nas aqueles com 17 anos, ob-
serva-se que mais de 158 mil 
novos títulos foram emitidos. 
O dado representa um cresci-
mento de 27% em compara-
ção a fevereiro, quando cer-
ca de 350 mil pessoas se alis-
taram. Esses números im-
pressionantes se devem, em 
grande parte, à bem-sucedi-
da campanha pelo alistamen-
to realizada pela Justiça Elei-
toral, que contou com o apoio 
de diversas organizações da 
sociedade civil, partidos polí-
ticos e personalidades.

O envolvimento de artistas, 
influencers, atletas e entida-
des foi fundamental para que 
a campanha tivesse infiltra-
ção na sociedade e se popu-
larizasse nas redes sociais. 
O “tuitaço” de chamamento 
à juventude para participar 
do processo democrático bra-
sileiro, por exemplo, chegou 
a atingir mais de 88 milhões 
de pessoas. Os serviços de au-
toatendimento disponibiliza-
dos nas plataformas do Tri-
bunal Superior Eleitoral pos-
sibilitaram a emissão do tí-
tulo eleitoral com apenas al-
guns cliques, de forma rápi-
da, fácil e prática.

Com o êxito da campanha, 
a Justiça Eleitoral reafirma 
seu compromisso histórico 
com o aumento do corpo elei-
toral da Nação. Não se pode 
esquecer que a luta pela re-
presentação política no Bra-
sil faz parte da construção de 
nossa democracia. Embora 

as eleições se deem em nosso 
país desde o século XVI, em 
decorrência das Ordenações 
do Reino, enormes parcelas 
da população, como os mais 
pobres, os negros e as mu-
lheres, foram excluídas des-
se processo pelo voto censi-
tário. Eram somente os “ho-
mens bons” que definiam o 
futuro do país, e ainda o fa-
riam por muito tempo...

A Lei Saraiva, de 1881, em-
bora tenha extinguido o censo 
pecuniário, inviabilizou o voto 
do analfabeto. Em um contex-
to de baixíssima instrução pú-
blica, o percentual de votantes 
frente à população brasileira 
não passou dos dois dígitos 
durante toda a Primeira Re-
pública. Tal cenário somente 
começou a se modificar com 
a criação da Justiça Eleitoral, 
em 1932 e, consequentemen-
te, com a conquista do voto fe-
minino. Contudo, é apenas no 
período democrático de 1945-
1964 que as bases dessa polí-
tica de exclusão passam a ser 
erodidas e as primeiras elei-
ções realmente competitivas 
têm lugar no Brasil.

Mesmo durante os anos de 
chumbo da ditadura militar 
– que permitia apenas as elei-
ções para o Legislativo e al-
guns pleitos locais –, a taxa 
de alistamento cresceu. Muito 
embora feito de maneira dis-
torcida e autoritária, tenta-
va-se imbuir a população de 
um sentimento cívico, de que 
era necessária uma cidada-
nia ativa para resolver os pro-
blemas nacionais. Esse senti-
mento somente se torna rea-
lidade quando as amarras da 
ditadura são rompidas e o po-

vo brasileiro passa novamen-
te a escolher seus caminhos. 
Finalmente, a Constituição de 
1988 sacramentou o sufrágio 
universal, tornando facultati-
vo o voto do analfabeto, que já 
vigorava desde 1986.

Do movimento abolicionis-
ta às mobilizações pelo Có-
digo Eleitoral de 1932, da re-
sistência à ditadura militar 
às passeatas pelas “Diretas 
Já”, a juventude sempre este-
ve presente na luta pela de-
mocracia no Brasil. E, assim 
como em todos os momentos 
históricos preponderantes na 
construção de nosso sistema 
eleitoral, a Justiça Eleitoral 
buscou estar em harmonia 
com seu tempo. Nosso siste-
ma eletrônico de votação – 
inaugurado em 1996 e res-
ponsável, em grande parte, 
pelo fim das fraudes eleito-
rais – é um modelo admira-
do internacionalmente, cujo 
aprimoramento é constante.

A liberdade de um povo não 
é mensurada pela quantidade 
de armas nas mãos da popu-
lação civil, mas, sim, por sua 
capacidade de decidir livre-
mente seus próprios rumos. 
Eleições representativas e li-
vres de abusos sempre foram, 
e ainda são, um desafio para 
brasileiros e brasileiras. Mas, 
com o empenho da socieda-
de e com uma Justiça Eleito-
ral sempre à altura de sua ta-
refa histórica, a democracia 
brasileira vencerá qualquer 
turbulência. Portanto, se você 
tem entre 15 e 17 anos, não dei-
xe de exercer o seu direito de 
escolher os caminhos de nos-
so país. Tire o título de eleitor 
até 4 de maio, ainda há tempo!

País livre se constrói com 
eleitoras e eleitores
Marco Antonio Riechelmann é advogado e membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB SP

A vida real
Aleff Amorim

é autor dos livros: “Sempre Foi 
Sobre Jesus” e “Agitadores”

Todos temos nossas 
histórias, traumas, 
marcas, medos e 

acertos. Ao olhar para uma 
árvore não podemos julgá-
-la pelo que vemos, pois is-
so não define a profundida-
de das raízes da mesma. O 
que vemos, não pode definir 
a história singular de cada 
ser humano.

Somos tendenciosos a 
atribuir nossa visão do outro 
sem conhecer a sua história 
e sua vida diaria. O que acon-
tece pelas redes sociais reve-
lam isso. Talvez o que mui-
tas vezes nos impressiona é 
a quantidade de seguidores e 
likes. Precisamos refletir se 
não estamos esmagando a 
essência de cada pessoa em 
detrimento da superficiali-
dade mostrada nos filtros.

Não somos nossas redes 
sociais, por lá podemos ver 
uma pequena parcela do que 
de fato somos. Nossa vida e 
história vale muito mais que 
likes e seguidores. Não nos 
deixemos enganar, a profun-
didade de um homem não 
pode ser totalmente descor-
tinada em público. Quantas 
vezes vivemos com base na-
quilo que vemos nas redes so-
ciais? Poucas vezes paramos 
para perceber o cotidiano e a 
singularidade do outro. 

Nossas redes sociais não 
nos definem! Posso postar 
a sua foto mais linda, a me-
lhor legenda, o melhor filtro, 
porém isso é pouco compa-
rado ao quanto somos va-
liosos de fato. Sua vida não 
cabe na sua rede social, não 
destruamos nossa singulari-
dade, não nos limitemos, não 
nos comparemos, nossa vida 
vale muito mais. 

ção falsa, ou pela ato tipificado 
como lesivo à Administração 
na Lei Anticorrupção, confor-
me prevê o art. 163, parágrafo 
único, da lei 14.133/21. 

Em ambos os casos, trata-se 
de aspecto cogente nos contra-
tos, que não poderá ser afasta-
do ou negligenciado pelo admi-
nistrador público. 

Além disso, a Nova Lei de Li-
citações trouxe meios de in-
centivar as empresas a adota-
rem tais programas, seja como 
critério de desempate das pro-
postas em licitação (art. 60, ca-
put, inciso IV), seja como crité-
rio de balizamento da penali-
dade a ser aplicada, em caso de 
sancionamento administrativo 
(art. 156, §1º, inciso V).

Enfim, os instrumentos de go-
vernança pública e privada apa-
recem por meio de novos insti-
tutos legais, para gerar contra-
tações públicas mais probas e 
aptas a atender ao interesse co-
letivo. As estruturas estão pos-
tas e a aplicação prática delas 
demonstrará se a intenção do 
Legislador será atendida.

Os instrumentos de 
governança pública 
e privada aparecem 

por meio de novos 
institutos legais, para 

gerar contratações 
públicas mais probas 

e aptas a atender ao 
interesse coletivo

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2480
Quarta-feira, 11 de Maio de 2022 

Concurso 2519
Quinta-feira, 12 de Maio de 2022 

Concurso 2365
Quinta-feira, 12 de Maio de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2311
Quarta-feira, 11 de Maio de 2022 

Concurso 5851
Quinta-feira, 12 de Maio de 2022 

04   06   09   31   50   56

02   16   19   23   24   34

09   29   30   31   32   44

02    03    04    05    08

10    11    12    13    14

18    19    22    24    25

03    07    10    11    12

15    25    33    45    47

59    63    66    75    76

78    87    93    96    98

05    27    56    59    71

Clima Região

Sol com aumento de nuvens 
ao longo do dia. À noite 

ocorrem pancadas de chuva.

TEMPERATURA

Mínima 15º    l    Máxima 30º



Uma lei aprovada pe-
los vereadores de Sumaré 
garante o direito de ins-
talação de bloqueadores 
de ar na tubulação de 
água por parte dos con-
sumidores. A permis-
são foi dada por meio do 
Projeto de Lei nº 73/2022, 
aprovado na sessão ordi-
nária de terça-feira (10). O 
texto foi apresentado pe-
los vereadores Hélio Sil-
va (Cidadania) e Rudinei 
Lobo (PL) e aprovado por 
unanimidade, com 20 vo-
tos favoráveis. O projeto 
agora segue para sanção 
do prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania).

Caso o PL seja acolhi-
do pelo Executivo, os con-
sumidores poderão ins-
talar os bloqueadores de 
ar posteriormente ao me-
didor de volume de água 
(hidrômetro), ou seja, 
após o registro de pas-
sagem da água pelo me-
didor, sendo vedada sua 
instalação no cavalete. A 
medida vale para todos 
os consumidores, sejam 
residenciais, comerciais 
ou industriais. 

“Há um grande debate 
sobre a eficácia do equi-
pamento denominado 
‘bloqueador de ar’ na anu-
lação de entrada de ar na 
tubulação e consequen-
te economia na fatura de 
água, uma vez que, com a 
instalação do equipamen-

Consumidores de Sumaré poderão instalar 
bloqueadores de ar na tubulação de água

Projeto de lei apresentado pelos vereadores Hélio Silva e Rudinei 
Lobo foi aprovado e garante o direito de instalação dos bloqueadores

DIVULGAÇÃO

ECONOMIA NA FATURA

ESPAÇO ESPÍRITA
Benzedores e Curadores

Benzedores e Curadores fazem parte da nos-
sa História. Nossos ancestrais sempre se utili-
zaram desses benfeitores que, com suas rezas 
e invocações conseguiam o que muitas vezes a 
medicina tradicional não conseguia. 

Até o advento e crescimento do Espiritismo 
ninguém entendia o que vinha a ser esse “dom 
de cura” de determinadas pessoas e que por esse 
motivo eram muito procuradas pela população. 

Paulo de Tarso, o grande apóstolo do Cristia-
nismo, já falava em seus ensinamentos do “dom 
de curar” de determinadas pessoas. Esse dom 
é próprio, individual, intransferível. Cada ben-
zedor ou curador nasce com esse poder e po-
de, pela sua exclusiva vontade, fazer disso um 
apostolado, uma prática voltada para o bem do 
próximo. Infelizmente existem pessoas com es-
se dom, que preferem não utilizá-lo ou até mes-
mo o execram, achando que é coisa do mal ou 
simplesmente cansativa. 

Só determinadas pessoas possuem o dom de 
curar. Existiram e ainda existem pessoas que 
procuram adquirir esse dom. Depoimento de 
um curador diz que dos irmãos que tinha só 
ele conseguiu desempenhar essa função, ape-
sar dos ensinamentos do pai, que também ti-
nha era benzedor e curador. 

Os famosos benzedores e curadores do inte-
rior nada mais são que médiuns dotados da fa-
culdade de conseguir curar doenças. Eles con-
seguem emitir eflúvios magnético-mediúnicos, 
capazes de eliminar uma doença que a medici-
na tradicional não conseguiu. Muitas façanhas 
dessas pessoas foram gravadas na memórias 
do povo, curando pessoas ou animais, com sim-
ples benzimentos que nada mais é que a trans-
missão de energia espiritual forte e positiva. 
Hoje em dia ainda existem muitos benzedo-
res e curadores principalmente na zona rural.

Nas cidades os centros espíritas desempe-
nham o mesmo trabalho, em sessões de ora-
ções ou de cirurgias espirituais. Em nenhum 
lugar do mundo se desenvolvem tantas ativida-
des de cura como no Brasil, através de médiuns 
cada vez mais conhecidos e popularizados pe-
la mídia.                                                                       A.M.
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Nova Odessa 
discute ações para 
atender população 
de rua no inverno
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Willian Souza pede ao 
MP reabertura de leitos 
pediátricos no Hospital 
Estadual de Sumaré
Presidente da Câmara protocolou ofício solicitando intermediação 
dos promotores da Vara da Infância e Juventude e Saúde 

O presidente da Câma-
ra Municipal de Suma-
ré, vereador Willian Sou-
za (PT), solicitou atuação 
do Ministério Público Es-
tadual nas tratativas pa-
ra a reabertura, em cará-
ter de urgência, dos lei-
tos pediátricos no Hospi-
tal Estadual de Sumaré 
(HES). O pedido foi feito 
por meio de ofício proto-
colado pelo parlamentar 
na tarde desta sexta-fei-
ra (13), endereçado aos 
promotores Dênis Hen-
rique da Silva e Luciane 
Cristina Nogueira Lucas 
Lo Re, responsáveis no 
órgão por assuntos rela-
cionados à infância e ju-
ventude e saúde pública, 

Willian: “A situação é preocupante porque os leitos continuam fechados mesmo com a 
presente e alta demanda para atendimento das crianças com problemas respiratórios”

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

respectivamente.
No documento, Wil-

lian lembra que a falta 
de leitos tem “repercuti-
do com força em toda a 
Região Metropolitana de 
Campinas”, uma vez que 
o sistema de saúde das 
cidades que compõem a 
RMC registra, neste pe-
ríodo do ano, aumen-
to no número de casos 
de Síndrome Respirató-
ria Aguda Grave, doen-
ça que afeta principal-
mente crianças em ra-
zão do sistema imuno-
lógico imaturo.

“A situação é preocu-
pante por que os leitos 
continuam fechados mes-
mo com a presente e al-
ta demanda para atendi-
mento das crianças com 
problemas respiratórios. 
Além disso, conforme re-
portagens que circulam 
na imprensa regional, a 
reabertura da ala pediá-
trica do HES vai benefi-
ciar nossa região com até 
30 leitos infantil”, destaca 
o parlamentar. 

Na sessão ordinária 
da última terça-feira (10), 
os vereadores de Suma-
ré aprovaram moção de 
apelo apresentada pelo 
presidente da Casa ape-
lando para que o Gover-
no do Estado reabra os 
leitos infantis no HES.

Na ocasião, Willian 
Souza declarou que “há 
um ano essa situação já 
estava prevista, por isso, 

na época, foi protocolada 
uma moção de apelo pa-
ra o Governado do Esta-
do de São Paulo e para o 
Departamento Regional 
de Saúde – DRS VII rea-
brirem a UTIs pediátri-
cas do Hospital Estadual 
de Sumaré. No entanto, 
os departamentos res-
ponsáveis responderam 
que o crescimento sazo-
nal de casos não justifi-
caria a criação de mais 
leitos para atender exclu-
sivamente uma demanda 
maior do inverno. Disse-
ram também que não ha-
via previsão de acrésci-
mo de recursos ou estru-
tura, considerando o pe-
ríodo de pandemia”.

Agora, o parlamentar 
espera a adesão do Mi-
nistério Público à pau-
ta para garantir a rea-
bertura dos leitos. “O Mi-
nistério Público cumpre 
a missão de zelar pelos 
direitos da população, 
e julgamos importan-
te dar ciência formal ao 
órgão para que se jun-
te a nós com o objetivo 
de ampliar a capacidade 
de atendimento no hos-
pital estadual, um equi-
pamento público de ex-
celência, com certifica-
ção internacional, devia 
à alta capacidade téc-
nica para tratamentos 
complexos e que atende 
a tantos outros municí-
pios do interior do esta-
do”, conclui.

to, o hidrômetro registra-
ria somente a passagem 
de água, que é o bem espe-
rado pelo consumidor. Há 
estudos que registram a 
eficácia dos bloqueadores 
de ar, apontando relevan-
te economia para os con-
sumidores; e, em contra-
partida, há análises que 
indicam que esses produ-
tos em nada interferem 
na leitura dos hidrôme-
tros”, explica a justifica-
tiva do projeto. 

A lei também faculta 
à empresa concessioná-
ria dos serviços de água 
e esgoto o fornecimento 
e instalação do equipa-
mento. Neste caso, o va-
lor do bloqueador e do 
serviço poderia ser par-
celado em até 12 vezes, 
em parcelas que viriam 
cobradas na própria fa-
tura de água. No caso de 
fornecimento e instala-
ção do bloqueador de ar 

por terceiros, não caberá 
multa ao consumidor por 
parte da concessionária.

Hélio Silva e Rudinei 
Lobo afirmam que os ór-
gãos de padronização e 
medição, como ABNT e 
Inmetro, ainda não dis-
põem de laudos e estudos 
sobre o uso de bloquea-
dores de ar, mas o projeto 
de lei dá ao consumidor o 
direito de escolha do que 
lhe pareça mais vantajo-
so, sem comprometimen-
to do direito coletivo. 

“Embora existam me-
canismos de eliminação 
de ar da rede de distribui-
ção de água adotados pe-
las concessionárias, as 
tecnologias que podem 
ser aplicadas nos siste-
mas internos de tubula-
ção não devem ser me-
nosprezadas, especial-
mente quando há eventos 
de falta de água e de ra-
cionamento, que podem 

ocorrer ao longo do tem-
po”, justificam.

OUTRO LADO
A BRK informou, em 

nota, que irá aguardar 
o projeto ser sanciona-
do para adotar as medi-
das necessárias. Destaca 
também que não há no 
mercado qualquer eli-
minador de ar que tenha 
sua eficácia comprovada 
por órgãos certificadores, 
como o Inmetro. 

“A instalação des-
ses equipamentos pelos 
clientes pode abrir espa-
ço para contaminações 
da água e, consequente-
mente, riscos à saúde da 
população. A BRK segue 
as diretrizes da Agência 
Reguladora (ARES-PCJ) 
que classifica como irre-
gularidade a instalação 
de tais equipamentos”, 
conclui nota da conces-
sionária.



A Campanha do Aga-
salho 2022 começa ofi-
cialmente no dia 19 de 
maio, mas a entrega vo-
luntária de cobertores, 
blusas e roupas já po-
de ser feita. Neste sába-
do (14/05) o programa 
Viva Mais na Cidade de-
sembarca no Parque So-
cioambiental Novo Ân-
gulo e a equipe do Fun-
do Social de Solidarieda-
de estará presente com 
as caixas de coleta. “Mo-
radores da região, que fo-
rem visitar o parque ou 
participar das ativida-
des previstas pelo Viva 
Mais na Cidade, podem 
colaborar com a campa-
nha. Toda ajuda será su-
per bem vinda para que 
possamos ofertar para as 
pessoas que mais preci-
sam um cobertor, uma 
blusa, uma roupa mais 
quente para enfrentar os 
dias mais frios”, comen-
tou a presidente do Fun-
do Social de Solidarieda-
de, Maria dos Anjos.

A presidente do Fun-

do Social destacou que o 
lançamento oficial está 
programado para a ativi-
dade de inauguração da 
ampliação do Parque So-
cioambiental Lago da Fé, 
no dia 19 de maio, a par-
tir das 9h. “Por conta da 
crise econômica brasilei-
ra, inflação e desempre-
go, muitas famílias estão 
passando por dificuldades 
e o grande objetivo é criar 
essa rede solidária e po-
der contribuir com aque-
les que mais precisam”, 
afirmou Maria dos Anjos.

Neste ano, o Dia “D” de 
arrecadação será no dia 
28 de maio, das 8h às 17h, 
na Secretária Municipal 
de Serviços Urbanos, lo-
calizada na rua Capitão 
Lourival Mey, 869, no Re-
manso Campineiro. “O 
Dia D será um momento 
de grande mobilização, 
onde montaremos uma 
tenda na Secretaria para 
que possamos receber a 
arrecadação de coberto-
res e roupas em bom es-
tado de conservação”, ex-
plicou a presidente.

Para facilitar a doação, 
a partir da próxima se-

mana, o Fundo Social de 
Solidariedade espalhará 
caixas de coleta nos pré-
dios públicos, como Pre-
feitura e Câmara, e em 
pontos estratégicos do 
município. A doação tam-
bém pode ser feita direta-
mente na sede do Fundo 
Social, na Rua Benedito 
Francisco de Faria, 467, 
no Remanso Campineiro.

Podem ser doadas rou-
pas masculinas e femini-
nas, roupas infantis, co-
bertores e roupas de ca-
ma, meias e gorros, sapa-
tos e toalhas. Ao realizar 
a doação, é importante 
certificar-se de que as pe-
ças estão em boas condi-
ções e limpas.

VIVA MAIS
De acordo com o assis-

tente executivo do pro-
grama Viva Mais, Cleuzer 
Marques de Lima, o John 
Lenon, o Viva Mais na Ci-
dade, a partir das 8h, te-
rá atividades esportivas, 
feira de artesanato e ali-
mentação, muita músi-
ca e ponto de vacinação 
contra a Covid-19 e In-
fluenza. “Por determi-

Viva Mais, no Parque Novo Ângulo, terá 
ponto de coleta de agasalhos, neste sábado

Maria dos Anjos: “Toda ajuda será 
super bem vinda para que possamos 
ofertar para as pessoas que mais precisam”
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REDE SOLIDÁRIA

OPORTUNIDADE

As inscrições serão abertas às 8h 
desta segunda-feira (16/05) e vão 
até às 23h59 do dia 20 de junho; 
taxas variam de acordo com cargo

Se você deseja fazer 
carreira no serviço públi-
co, a Prefeitura de Horto-
lândia tem uma boa notí-
cia, neste mês de aniver-
sário da cidade. A Secre-
taria de Administração e 
Gestão de Pessoal acaba 
de anunciar a realização 
de seis concursos públi-
cos e um processo seletivo 
para recompor quadros 
no Poder Executivo, ain-
da neste ano. Estudo fei-
to pela pasta mostra a in-
tenção de preencher 446 
vagas, 251 para cargos 
efetivos e 195 em caráter 
temporário. Os editais fo-
ram publicados na edição 
1.533 do Diário Oficial Ele-
trônico do Município, dis-
ponível neste link: https://
publicacoesmunicipais.
com.br:8443/api/acts/hor-
tolandia/1533. 

As inscrições serão 
abertas às 8h desta se-
gunda-feira (16/05) e vão 
até às 23h59 do dia 20 de 
junho, com pagamento 
do boleto até o dia 21 de 
junho. Interessados po-
dem se inscrever direta-
mente no site da empre-
sa responsável pelo cer-
tame, a SHDias Consulto-
ria e Assessoria (www.sh-

dias.com.br). As taxas de 
inscrição variam de acor-
do com o cargo pretendi-
do; os valores vão de R$ 
40,00 a R$ 72,50.

Os concursos públicos 
oferecerão oportunidades 
para candidatos com di-
versos graus de escolari-
dade: Ensino Fundamen-
tal, Ensino Médio/Técni-
co e Ensino Superior. Há 
oportunidades também 
para PCDs (Pessoas com 
Deficiência). Os de Ensi-
no Fundamental são pa-
ra o cargo de Agente de In-
fraestrutura, nas seguin-
tes especialidades: Aju-
dante Geral, Carpinteiro, 
Eletricista, Encanador, 
Motorista de Veículos Le-
ves e Motorista de Veí-
culos Pesados. Há tam-
bém vagas para Agentes 
de Trânsito e Transporte, 
com especialidade em Ofi-
cial de Manutenção e Si-
nalização Viária, Agente 
de Fiscalização de 1ª Clas-
se, Assistente de Sinaliza-
ção Semafórica, Técnico 
de Trânsito e Transportes; 
e Agentes de Infraestrutu-
ra, com especialidade em 
Fiscal de Obras e Técnico 
em Meio Ambiente.

Para candidatos com 
Ensino Médio/Técnico ha-
verá vagas para Agentes 
de Políticas Sociais, com 

as seguintes especialida-
des: Assistente Adminis-
trativo; Assistente Admi-
nistrativo – PCD, Fiscal de 
Comércio, Serviços, Tri-
butos e Posturas; Técnico 
em Contabilidade; Técni-
co em Informática; Técni-
co em Segurança do Tra-
balho; Auxiliar de Apoio 
Escolar; Auxiliar de Apoio 
Escolar – PCD; Educador 
Infantojuvenil; Educador 
Infantojuvenil – PCD; Mo-
nitor Social; Monitor So-
cial – PCD; Agente de Sa-
neamento I; Auxiliar de 
Farmácia; Auxiliar em 
Saúde Bucal; Técnico em 
Enfermagem e Técnico 
em Enfermagem (PCD).

Há diversos cargos dis-
poníveis para quem tem 

Nível Superior: Dentista; 
Dentista com especialida-
de em Periodontia; Dentis-
ta com especialidade em 
Traumatologia/Cirurgia 
Buco-Maxilofacial; Enfer-
meiro Generalista; Far-
macêutico; Fisioterapeu-
ta; Fonoaudiólogo; Nutri-
cionista; Médicos, em 15 
especialidades (Cardiolo-
gista, Cirurgia Cardiovas-
cular, Clínico Geral, Endo-
crinologista, Ginecologis-
ta e Obstetra, Infectologis-
ta, Neurologista, Oftalmo-
logista, Otorrinolaringolo-
gista, Pediatra, Psiquia-
tra, Psiquiatra Infantil, 
Saúde da Família, Saúde 
Ocupacional e Urologis-
ta); Médico Veterinário. Há 
vagas também para Ana-

lista de Sistemas, Analis-
ta de Trânsito e Transpor-
te, Arquiteto, Assistente 
Social, Biólogo, Contador, 
Economista, Engenhei-
ro Eletricista, Jornalista e 
Psicólogo.

PROCESSO SELETIVO
O processo seletivo se-

rá voltado à área da edu-
cação e visa à contrata-
ção temporária, em subs-
tituição em caso de faltas 
e licenças, para os seguin-
tes cargos: Professor de 
Educação Básica (Educa-
ção Infantil, Ensino Fun-
damental e EJA-Educação 
de Jovens e Adultos), Pro-
fessor de Educação Bási-
ca – especialistas em Lín-
gua Portuguesa, Educa-

ção Física, Educação Es-
pecial e Educação Artísti-
ca. Para estes serão aber-
tas 195 vagas.

Além disso, a Prefei-
tura realizará, pela pri-
meira vez, concurso para 
a formação de cadastro 
de reserva, voltado tan-
to a candidatos com En-
sino Fundamental, quan-
to com Ensino Superior. 
No primeiro caso, é para 
o cargo de Agente de In-
fraestrutura, com espe-
cialidade como Jardineiro. 
Já no segundo, para Ins-
trutor de Prática Despor-
tiva, Terapeuta Ocupacio-
nal e Engenheiro, espe-
cialista em Segurança do 
Trabalho. O total de vagas 
não foi divulgado.

Prefeitura pretende preencher 251 vagas para cargos efetivos e 195 temporários

Hortolândia realiza concursos 
públicos e processo seletivo para 
preencher mais de 440 vagas
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Viva Mais 
na Cidade

Sábado (14/05), a 
partir das 8h
Parque 
Socioambiental 
Novo Ângulo
Rua Lorena, s/n°, 
Jd. Novo Ângulo

SERVIÇO
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A Prefeitura de 
Monte Mor também 
abriu inscrições pa-
ra preencher vagas 
em quatro cargos. 
Três deles são para 
nível médio, como 
assistente de con-
tabilista, assisten-
te de departamen-
to de compras e es-
criturário e um su-
perior, contador.

As inscrições pa-
ra o concurso, que 
será realizado pelo 
Instituto Indec (Ins-
tituto Nacional de 
Desenvolvimento 
Educacional e Ca-
pacitação), poderão 
ser feitas até o dia 9 
de junho, às 23h59. 
Mais informações e 
inscrições pelo link 
https://www.insti-
tutoindec.org.br/. 

| Da Redação

Monte 
Mor também 
vai realizar 
concurso 
para 4 cargos

No último sábado, o Vi-
va Mais na Cidade, rea-
lizado no Parque So-
cioambiental “Irmã Do-
roth Stang”, agitou a re-
gião do Rosolém. Mais de 
1.000 pessoas compare-
ceram no parque e pude-
ram curtir as atividades 
ofertadas. “Haverá bar-
racas da Economia Soli-
dária para venda de pro-
dutos artesanais e ma-
nufaturados. Neste sá-
bado, também teremos 
barracas que comercia-
lizarão uma série de pro-
dutos alimentícios. Tere-
mos ainda uma barraca 
da Saúde, onde faremos 
a aplicação de doses de 
vacina contra a Covid-19 
e contra a Influenza. Sem 
dúvida será uma manhã 
com muito agito e opções 
de lazer para toda a famí-
lia”, disse John.

nação do nosso prefeito 
José Nazareno Zezé Go-
mes, teremos uma série 
de atividades para mo-
vimentar e incentivar o 
público a realizar ativi-
dades físicas. A propos-
ta do Viva Mais na Cidade 

é levar o projeto aos par-
ques e praças do municí-
pio e, assim, multiplicar o 
número de pessoas que 
passarão a ter uma vida 
mais ativa e com muito 
mais saúde”, destacou 
John Lenon.



Nest a  sex t a-fei r a 
(13/05), a Coden Ambien-
tal, empresa municipal 
responsável pelos servi-
ços de Saneamento Bá-
sico de Nova Odessa, ini-
ciou a etapa mais aguar-
dada na obra de imper-
meabilização de um dos 
reservatórios que com-
põem o Sistema Klavin, 
que é a instalação da 
manta de PVC em toda a 
parte interna do tanque. 

Os serviços começa-
ram na segunda quin-
zena de março com a re-
gularização das paredes, 
dos pilares e do teto, por 
meio de lixamento. De-
pois, a equipe passou a 
trabalhar na correção da 
inclinação do piso, con-
cretando toda a área cor-
respondente ao fundo do 
tanque. Também foi fei-
ta a pintura do teto com 
tinta especial epóxi, à 
base de água. 

O passo seguinte foi a 

mestre os serviços este-
jam finalizados. 

RESERVATÓRIOS
O sistema Klavin é 

formado por quatro re-
servatórios, dois metá-
licos e dois de concreto 
armado, que totalizam 
4 milhões de litros. Jun-
tos, eles abastecem com 
água tratada uma popu-
lação de aproximada-
mente 20 mil habitan-
tes nos bairros Alvora-
da, Capuava, Santa Rita 
1 e 2, Palmeiras, Jequi-
tibás, São Manoel, Pri-
mavera, Klavin, Altos do 
Klavin, Campos Verdes, 
Monte das Oliveiras, Ma-
rajoara, Novos Horizon-
tes e Imigrantes, além de 
chácaras na região Oes-
te da cidade. 

O reservatório que es-
tá sendo impermeabiliza-
do é circular, em concreto 
armado e tem capacidade 
de 1 mil metros cúbicos, 
ou 1 milhão de litros. Re-
presenta quase 10% da ca-
pacidade total de armaze-
namento de água tratada 
do município, mas estava 
desativado há 10 anos. 

O presidente da Coden 
Elsio Alvaro Boccaletto, 
adiantou que, em breve, 
a empresa vai concluir 
a reforma do Reservató-
rio Castelo, o mais antigo 
da cidade. “Investir no 
sistema de reservação 
do município é uma de 
nossas prioridades e sig-
nifica garantir água em 
quantidade e qualidade 
para a população de No-
va Odessa”, avaliou.

Coden Ambiental inicia instalação de 
manta de PVC no Reservatório Klavin

Reservatório que está sendo impermeabilizado é circular, 
em concreto armado e tem capacidade para 1 milhão de litros
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è LEIA MAIS NA PÁGINA 08

Polícia Civil faz 
força tarefa para 
tentar localizar 
jovem desaparecida
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Chegada 
das baixas 
temperaturas 
aumenta a 
preocupação 
das autoridades 
em relação a 
essas pessoas 

O prefeito Cláudio Jo-
se Schooder, o Leitinho, 
definiu na manhã dessa 
sexta-feira (13/05), em re-
união com órgãos da Ad-
ministração Municipal e 
de uma entidade assis-
tencial da cidade, o pla-
nejamento das ações de 
auxílio à população em 
situação de rua neste in-
verno em Nova Odessa. A 
exemplo do ano passa-
do, a chegada das baixas 
temperaturas aumenta a 
preocupação das autori-
dades em relação às pes-
soas que se encontram 
nessa situação. 

“O nosso planejamen-
to visa diminuir o risco 
de hipotermia e garantir 
o conforto mínimo dos 
moradores de rua a ca-
da chegada de uma no-
va frente fria. Em Nova 
Odessa, governamos pa-
ra todos os cidadãos, não 
importa sua situação de 
vida”, salientou Leitinho. 

O encontro aconteceu 
na sede da Diretoria de 
Inclusão Social e contou 
com o responsável pela 
Casa Mais, Roberto Da-
masceno, do secretário 
de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social, Rafael 
Brocchi, da presidente do 
Fundo Social de Solida-
riedade, Rose Miranda, a 
diretora do Social, Prisci-
la Peterlevitz, a assisten-
te social do CREAS, So-
lange Paulon, e do coor-
denador da Defesa Civil 
Municipal, Vanderlei Wi-
lians Vanag. 

“Estão prevendo um 
dos invernos mais rigo-
rosos na história, com 
frio intenso, inclusive 
geada, então estamos so-
licitando às equipes pa-
ra que acompanhem de 
perto toda essa situação. 
Gostaríamos de acolher 
a todos, mas sabemos 
que nem todos querem 
ir para um abrigo. Nes-
ses casos, vamos provi-
denciar todo o suporte”, 
garantiu o prefeito. 

O trabalho conjun-
to da Defesa Civil, Pro-
moção Social, CREAS e 

Fundo Social visa pres-
tar todo apoio às pessoas 
em situação de rua, se-
ja ofertando abrigo por 
meio da casa de acolhi-
mento, quanto para os 
casos que não aceitarem. 

“Em função das fren-
tes frias no inverno do 
ano passado, a Prefei-
tura já havia deflagra-
do essa ação de ‘abriga-
mento’ temporário, por 
meio de parceria com 
ONGs. Foi uma solução 
bastante eficiente, que 
abrigou várias pessoas, 
além de animais de es-

timação, protegendo-
-os do risco de hipoter-
mia. Vamos dar conti-
nuidade neste ano, aco-
lhendo aos moradores 
de rua, através da ONG 
Casa Mais”, explicou o 
secretário Brocchi. 

“A provável chegada de 
uma frente fria ao Esta-
do de São Paulo na pró-
xima semana, baixando 
bastante as temperatu-
ras, principalmente nas 
madrugadas, é preocu-
pante, e a proposta da 
Administração Munici-
pal é dar suporte àqueles 

que vivem na rua, com 
cobertores, agasalhos e 
alimentos”, acrescentou 
Rose Miranda.

RISCO 
“É sempre uma situa-

ção de risco para esta 
população extremamen-
te vulnerável, que dorme 
desabrigada e que, mui-
tas vezes, rejeita o con-
vite para passar a noite 
em um abrigo ou insti-
tuição. Por isso, a atual 
gestão faz esse trabalho, 
seja de acolhimento, se-
ja de apoio com agasa-
lhos, cobertores etc”, ga-
rantiu o coordenador da 
Defesa Civil. 

“Queremos, com es-
se trabalho social, aju-
dá-los com abrigo, colo-
cando a Casa Mais à dis-
posição. A Administra-
ção Municipal prestou 
todo o apoio ano passa-
do e fará neste inverno”, 
comentou Damasceno, 
da Casa Mais.

SERVIÇO
Toda ajuda é bem-vin-

da, tanto doação quanto 
voluntariado, ou seja, ci-
dadãos que desejam co-
laborar com essas ações 
devem procurar a Pro-
moção Social (Rua Fran-
cisco Bueno, nº 131, Jar-
dim Europa) ou o Fundo 
Social de Solidariedade 
(no Clube da Melhor Ida-
de, na Rua Heitor Pen-
teado, nº 199, Centro). A 
Casa Mais está localiza-
da na Rua das Crianças, 
nº 1.186, no Jardim Nossa 
Senhora Fátima, e tam-
bém necessita de apoio.

Leitinho: “O nosso planejamento visa diminuir o risco de hipotermia e garantir 
o conforto mínimo dos moradores de rua a cada chegada de uma nova frente fria”
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Prefeitura de Nova Odessa e ONG 
discutem ações para atender 
população de rua neste inverno

aplicação de uma mem-
brana geotêxtil na pare-
de. Sobre este material 
sintético, que serve para 
proteger superfícies, está 
sendo aplicada a manta 
de PVC, também conhe-
cida por geomembrana 
de PVC. 

A geomembrana de 
PVC é uma tecnologia 
mais avançada compa-
rada aos demais méto-

dos de impermeabiliza-
ção. Além de ser um pro-
duto de alta resistência, 
maior durabilidade e de 
rápida aplicação, garante 
mais segurança ao pro-
cesso de instalação por-
que vem com grande par-
te das emendas pronta 
de fábrica, diminuindo a 
soldagem in loco e a gera-
ção de calor dentro do re-
servatório para a junção 

das partes. Isso diminui 
significativamente os ris-
cos do trabalho realizado 
em espaços confinados. 

A iniciativa, que está 
sendo custeada com re-
cursos próprios da Co-
den no valor de R$ 300 
mil, será concluída com 
pintura e reparos na par-
te externa do reservató-
rio. A previsão é que até 
o final do primeiro se-
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Defesa Civil, 
Promoção Social, 
CREAS e Fundo 

Social trabalham 
em conjunto



COLORIDO E ILUMINADO

Praça do Roxo revitalizada é 
opção de lazer para adultos e 
crianças no Nova Hortolândia

O Setor de Trânsito da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa acaba de instalar um 
novo conjunto semafó-
rico no cruzamento da 
Avenida Carlos Botelho 
com a Rua Heitor Pentea-
do, no Centro – onde fi-
ca a “rotatória do IZ (Ins-
tituto de Zootecnia)”. Os 
novos semáforos incluem 
também um display que 
mostra o tempo para o 
cruzamento de pedestres 
na Carlos Botelho. 

A instalação faz parte 
do primeiro convênio fir-
mado pela Prefeitura com 
o Detran.SP no âmbito do 
Programa Respeito à Vi-
da, e que inclui a moder-
nização de parte dos se-
máforos visando a ado-
ção do sistema de “onda 
verde” da Avenida Ampe-
lio Gazzetta. 

Já nos próximos dias, 
todo o cruzamento vai 
ganhar também uma no-
va sinalização horizon-
tal – ou seja, novas guias, 
faixas e sinais de “pare”. 
Isso vai acontecer tão lo-
go o novo asfalto da Car-
los Botelho esteja “cura-
do” após o recente traba-
lho de recapeamento rea-
lizado neste trecho pela 
Prefeitura. 

“Era um pedido antigo 
dos moradores e comer-
ciantes daquele ponto. 
Ali tem um grande fluxo 
de pedestres e, antes, eles 
não tinham como atra-
vessar a Carlos Botelho 
nos horários de pico. En-
tão é mais uma etapa im-
portante do nosso progra-
ma de modernização do 

trânsito de Nova Odessa, 
sempre com foco na se-
gurança – principalmen-
te dos pedestres”, justifi-
cou o prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho.

Segundo o GCM Benedi-
to Goes Neto, autoridade 
municipal de Trânsito, a 
“rotatória do IZ” foi apon-
tada pelo sistema estatís-
tico Infosiga SP, do Pro-
grama Respeito à Vida, 
como um “ponto quente”. 
“O Infosiga mostra onde 
são os locais mais prová-
veis para acidentes e atro-
pelamentos. E este local 
foi apontado pelo Depar-
tamento como um ‘ponto 
quente’”, justificou Goes. 

Segundo ele, com o no-
vo semáforo no local, “ga-
nhamos segurança para 
os motoristas, elimina-
mos os congestionamen-
tos que aconteciam nos 
horários de pico, princi-
palmente para quem che-
gava pela rotatória (que 
não era preferencial), e de-
mos finalmente uma se-
gurança para os pedes-
tres”. Já na quinta-feira, 
ele acompanhou o funcio-
namento do conjunto no 
horário de pico do final 
da tarde e início da noite 

e garantiu: “As filas já di-
minuíram drasticamente 
e o tempo de parada dos 
motoristas na rotatória 
caiu muito”. 

AMPELIO 
Paralelamente, conti-

nua o trabalho na Ave-
nida Ampelio Gazzetta. 
Atualmente, ganha um 
novo conjunto semafóri-
co “inteligente” no cruza-
mento da via com a Ave-
nida Ernesto Sprógis, al-
tura do Jardim Santa Ro-
sa. O convênio com o De-
tran.SP incluiu ainda as 
modernizações dos se-
máforos nos cruzamen-
tos com a Avenida João 
Pessoa, Rua João Basso-
ra, Rua Fioravante Mar-
tins e Avenida Nathalia 
Klava Muth. 

Ao final, todos serão 
interligados, garantindo 
a “onda verde” na maior 
parte da avenida. No to-
tal, a Prefeitura investe R$ 
742,6 mil nos dois servi-
ços, incluindo os R$ 661,4 
mil repassados pelo órgão 
estadual e uma contrapar-
tida dos cofres municipais. 
O convênio prevê ainda a 
“repaginação” de parte da 
ciclovia da Ampelio.

Trânsito instala novo semáforo na 
Avenida Carlos Botelho, no Centro

Novos semáforos incluem um display que 
mostra o tempo para o cruzamento de pedestres
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SEGURANÇA VIÁRIA

O Campeonato Paulis-
ta de BMX chega a Pau-
línia neste domingo (15) 
onde será disputada a ter-
ceira etapa do circuito es-
tadual, administrado pe-
la Associação Paulista de 
Bicicross (APBMX). A ex-
pectativa é reunir cerca 
de 400 pilotos de todo o 
país em 42 categorias. As 
provas começam às 10h e 
serão na pista do Polies-
portivo do Monte Alegre.

A competição vai con-
tar com a participação de 
40 pilotos da equipe Pau-
línia Racing Bicicross, que 
busca o 16º título estadual. 
Eles fazem parte do proje-
to Escola Paulínia Racing 

Bicicross - Formando Ci-
dadãos III, com patrocí-
nio da Syngenta, Unimed 
Campinas, Secretaria Es-
pecial do Esporte, Ministé-
rio da Cidadania e do Go-
verno Federal pela Lei de 
Incentivo ao Esporte. 

O evento é aberto ao 
público e conta com ar-
quibancada, expositores 
do setor e área de alimen-
tação com food trucks. 

A 3ª Etapa do Campeo-
nato Paulista de BMX 
apoia a Campanha do 
Agasalho 2022, em prol 
do Fundo Social de So-
lidariedade de Paulínia. 
Quem doar uma peça 
de roupa vai receber um 
ticket para concorrer a 
uma camisa dos 25 anos 
do Paulínia Racing Bici-

cross, que será comemo-
rado no dia 21 de maio. 

COPA
No dia 21 de maio, ani-

versário de 25 anos do 
Paulínia Racing Bicicross, 
será realizada a 1ª etapa 
da Copa Paulínia de Bici-
cross 2022. O campeona-
to tem como objetivo pro-
mover a iniciação espor-
tiva e o início das compe-
tições dos alunos do Pau-
línia Racing Bicicross. O 
evento terá a participação 
de atletas de várias cida-
des e estados, sendo 200 
pilotos só de Paulínia. 

O evento segue todas 
as normas e práticas de 
segurança. Mais infor-
mações no site www.apb-
mx.com.br

Paulínia sedia terceira etapa do 
Paulista de BMX neste domingo

400 PILOTOS

Prefeito Zezé Gomes participou da cerimônia de inauguração na noite desta 5ª-feira (12/05)

A noite desta quinta-
-feira (12/05) marcou a 
entrega da “Praça do Ro-
xo”, modernizada e revi-
talizada pela Prefeitura 
de Hortolândia para a po-
pulação. No local, colori-
do e iluminado por lâm-
padas com a tecnologia 
LED, foi possível observar 
pais e filhos se divertindo 
em um novo espaço. 

Brincadeiras de rua co-
mo o pega-pega, o sobe 
e desce nos novos brin-
quedões da área de lazer 
e o tradicional “futebolzi-
nho” na quadra de areia 
já mostravam que, ago-
ra, moradores dos jar-
dins Nova Hortolândia e 
Nossa Senhora Auxilia-
dora estão com uma op-
ção de local para curtir 
com a família, tudo isso 
a poucos passos de casa. 

É o caso da dona de ca-
sa Fernanda Leão, de 24 

anos, que reside bem em 
frente da “Praça do Ro-
xo”. Ela foi acompanhar 
a cerimônia de entrega 
da área ao lado dos fi-
lhos Pedro e Laura que 
estudam na EMEF (Es-
cola Municipal de Ensi-
no Fundamental) Caio 
Fernando Gomes Perei-
ra e brincavam com o ca-
chorrinho da família no 
local. “Após esta reforma, 
visitar a praça será mui-
to mais gostoso. O local 
está muito bom. Sempre 
trouxe as crianças pa-
ra brincarem aqui, mas, 
com esta renovação, fica-
rá muito mais divertido. 
Elas saem da escola e os 
trago direto para a pra-
cinha. A valorização des-
ta área é bem importante 
para os moradores”, co-
menta. 

As equipes da Prefei-
tura realizaram diversas 
intervenções para revita-
lizar a “Praça do Roxo”. 
Além da instalação da 

iluminação com tecno-
logia LED, que aumenta 
a luminosidade com eco-
nomia para as contas do 
município, os bancos re-
ceberam pintura nas co-
res azul e branca; uma 
nova ciclofaixa foi im-

plantada e a sinalização 
de solo nas ruas ao redor 
da praça ganhou refor-
ço. Novas lixeiras foram 
instaladas, o playground 
renovado e um brinque-
dão para as crianças foi 
instalado. A reforma do 

quiosque da praça, as 
melhorias no piso e no-
va jardinagem concluí-
ram os serviços nesta no-
va área de lazer.

“Nos preocupamos 
com as praças e parques. 
Todas as regiões onde há 

estes espaços de lazer re-
ceberão as intervenções 
para melhorias. Estamos 
comemorando 31 anos de 
nossa cidade e, devolver 
as famílias às áreas de la-
zer é um dos presentes 
para a população. Conti-
nuaremos o legado de so-
nhos e esperança, deixa-
do pelo saudoso prefei-
to Angelo Perugini. Cada 
um de nós deixa sua mar-
ca de coisas boas em Hor-
tolândia. Vamos sempre 
lembrar do que nós plan-
tamos, não só nas praças, 
mas em tudo que pode-
mos observar e sentir”, 
comentou o prefeito Zezé 
Gomes, antes do momen-
to simbólico do plantio 
de um Ipê-Amarelo, que 
marcou, oficialmente, a 
entrega da praça.

“Agradecemos a todos 
que trabalharam para a 
revitalização deste es-
paço. É importante que 
a população tenha locais 
cada vez mais renovados 
para encontros, diversão 
e curtição com a família. 
São diversos trabalhado-
res que se dedicam para 
deixar os locais agradá-
veis para todos”, comen-
ta o secretário adjunto de 
Serviços Urbanos, Mar-
cos Panício, o Mercadão. 
A Praça do Roxo está lo-
calizada entre as ruas 
Izadia Fabrício da Silva, 
Aurora Prado Tonochi, 
Sílvio Carlos Tiossi e An-
tonio João Amorim.

Moradores dos jardins Nova Hortolândia e Nossa Senhora 
Auxiliadora já podem curtir o novo espaço de lazer com a família
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA  DA APAE DE SUMARÉ 

A presidente da APAE, Ana Aparecida Dian, abaixo assinada, 
convoca toda a Diretoria da Apae de Sumaré, para o dia 
30/05/2022 às 19h00 na sede da Apae à Rua Salvador Lombardi 
Neto, 630 – Vila Zilda Natel-Sumaré-SP., para uma reunião cuja 
pauta será acrescentar códigos de atividade econômica (CNAE) 
no Cadastro Nacional de Pessoa Jurídica (CNPJ). 

Sumaré, 13/05/2022 

 
Ana aparecida Dian – Presidente 

 



Alunos da E.E.E.I (Es-
cola Estadual de Ensi-
no Integral) Profª Con-
ceição Aparecida Terza 
Gomes Cardinales, loca-
lizada no Jardim Aman-
da, em Hortolândia, tive-
ram uma verdadeira au-
la de inclusão social por 
meio das atividades de 
“Vivências Inclusivas” e 
“Lacre Solidário – Uma 
mão na Roda e Outra no 
Coração” realizadas na 
unidade de ensino. 

A s v ice - diretora s 
Adriana de Brito e Railda 
Lino de Souza, e a coorde-
nadora da Área de Ciên-
cias Humanas, Elisa Go-
mes Nogueira, fizeram a 
abertura do evento, reali-
zado no último dia 06 de 
maio. Os alunos apresen-
taram músicas e poemas 
sobre inclusão.

De acordo com Elisa, o 
objetivo é permitir a con-
vivência e a integração 
social dos alunos com de-
ficiência, favorecer a di-
versidade, além de orien-
tar a comunidade sobre 
a importância da recicla-
gem e da inclusão social. 

“Queremos por meio 
dessas atividades insti-

gar a solidariedade e a 
sustentabilidade ambien-
tal na nossa comunidade 
escolar”, afirma a coorde-
nadora da Área de Ciên-
cias Humanas.

Participaram do even-
to, representantes da Di-
retoria de Ensino de Su-
maré, a diretora do De-
partamento de Direitos 
Humanos e Políticas Pú-
blicas para Mulheres da 
Prefeitura da Hortolân-
dia, Marlene Batista, a 
chefe de Setor de Políti-
cas Públicas para Mulhe-
res, Jacyra Souza, e a dire-
tora da OAB (Ordem dos 
Advogados do Brasil), Lu-
cinéia Martins Rodrigues, 
além dos vereadores Derli 
Bueno e Luiz da Regional.

A fundadora do Insti-
tuto Pernas Voluntárias 
de Hortolândia, Cristia-
ne Rocha, esteve na esco-
la para falar sobre a in-
clusão social de pessoas 
com deficiência física ou 
cognitiva por meio do es-
porte adaptado. Fundado 
em 2016, o Pernas Volun-
tárias promove a inclusão 
de pessoas com deficiên-
cia física e cognitiva, por 
meio de corridas de rua e 
atividades esportivas. 

Nelas, um voluntário 
empurra o equipamen-

Alunos do Jd. Amanda têm aula sobre 
inclusão de PCDs pelo esporte adaptado

Na prática: estudantes, convidados e professores durante atividades de “Vivências 
Inclusivas” e “Lacre Solidário” na E.E.E.I Profª Conceição Ap. Terza Gomes Cardinales
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NOVOS RECURSOS

Emenda de 
R$ 100 mil será 
destinada para 
Rede Municipal 
de Educação, 
e outra de R$ 
150 mil para 
Inclusão Social

O deputado federal li-
cenciado Henrique Stein 
Sciáscio, o Henrique 
do Paraíso, confirmou 
ao prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho, em 
uma reunião na quinta-
-feira (12/05), a destina-
ção de mais duas emen-
das de sua autoria para 
utilização pela Prefeitura 
de Nova Odessa em áreas 
essenciais. Juntas, as duas 
emendas vão somar mais 
R$ 250 mil em recursos 
da União destinados pe-
lo parlamentar à cidade. 

Em 2021, o deputado 
(ora licenciado), que é 
também vice-prefeito de 
Sumaré (cidade na qual 
Leitinho é servidor pú-
blico municipal concur-
sado), já havia destina-
do R$ 300 mil através de 
emenda para a Rede Mu-
nicipal de Saúde – recur-

so que já foi creditado e 
utilizado pela Prefeitura 
de Nova Odessa no cus-
teio do setor. 

Já os novos recursos, 
que ainda serão libera-
dos para a Prefeitura, são 
uma emenda de R$ 100 
mil de sua autoria pa-
ra a Rede Municipal de 
Educação, e outra de R$ 
150 mil para uso pela In-
clusão Social no atendi-

mento de famílias caren-
tes e em situação vulne-
rável da cidade, através 
do SUAS (Sistema Único 
de Assistência Social). 

Na reunião da última 
quinta-feira, Henrique 
do Paraíso estava acom-
panhado pelo seu irmão 
e vereador em Sumaré, 
Raí Stein Sciáscio, o Raí 
do Paraíso, e pelo tam-
bém vereador sumareen-

se Everton Rodrigo dos 
Santos, o Digão. 

“Já fiz a indicação para 
liberação dessas emen-
das aos ministérios da 
Educação e da Cidadania. 
Somando com a emen-
da anterior, já é mais de 
meio milhão de reais que 
nosso mandato assegura 
para o prefeito Leitinho 
investir no atendimen-
to da população de No-

va Odessa, que para nós 
é uma cidade irmã de Su-
maré”, afirmou o deputa-
do licenciado. 

“Tenho um carinho 
enorme por Nova Odessa, 
além do que grande par-
te da minha família por 
parte de pai mora aqui. 
E temos também um re-
lacionamento de amiza-
de de muitos anos com 
o Leitinho, a gente se co-

Henrique do Paraíso confirma 
ao prefeito Leitinho R$ 250 mil 
em emendas para Nova Odessa

Leitinho: “Nova Odessa está de portas abertas para quem quer 
ajudar a cidade a crescer com sustentabilidade e qualidade de vida”
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300 
MIL REAIS
Em 2021, o deputado 
já havia destinado 
através de emenda 
para a Rede 
Municipal de Saúde
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to de rodas (bikes, trici-
clos, skates, surf “todos 
adaptados”), interagindo 
com a pessoa atendida pe-
lo projeto. Atualmente, o 
Pernas Voluntárias aten-
de 60 pessoas com defi-
ciência, com o apoio de 
cerca de 150 voluntários.

O Instituto “Luta Pela 
Vida e Inclusão social”, 
fundado por Alexandre 
Amaro, promoveu o es-
porte inclusivo, propor-
cionou diversão, estimu-
lou a socialização e me-
lhorou a percepção dos 
alunos, professores, e 
funcionários, conscien-

tizando sobre o tema.
“Ser eficiente é prati-

car a empatia e o agente 
de inclusão mais impor-
tante é o amor. Esse é o 
lema do Luta Pela Vida”, 
afirmou Amaro.

De acordo com os orga-
nizadores, o evento tam-
bém contou com a pre-
sença da Paratleta me-
dalhista de ouro 2022 em 
Lançamento de Club, An-
dressa Alcantara, com a 
palestra sobre superação 
e empatia.

Também teve a par-
ticipação de Eliseu As-
sis, presidente do Rotary 

Club Hortolândia e do 
Sindmei (Sindicato dos 
Microempreendedores 
Individuais de Hortolân-
dia e Região), no Encon-
tro Vivências Inclusivas, 
acompanhado das cola-
boradoras Nilva Nunes, 
Paula e Leila Dobelin. 

“A missão do Rotary é 
servir ao próximo, difun-
dir a integridade, promo-
ver a boa vontade, paz e 
compreensão mundial 
por meio da consolidação 
de boas relações entre os 
líderes profissionais, em-
presariais e comunitá-
rios”, disse Eliseu Assis.

Uma das ações perma-
nentes do Rotary Club é 
a campanha Lacre Soli-
dário, que arrecada jun-
to aos comerciantes, colé-
gios e pessoas comuns os 
lacres das latinhas, cuja 
venda financia a aquisi-
ção de cadeiras de rodas 
para auxiliar quem preci-
sa desses equipamentos e 
não tem condição finan-
ceira de comprar.

ESPORTE ADAPTADO
Os professores Cirilo 

Abe Barreto (História), 
Patrícia Messias Fernan-
des (Geografia) e Wag-
ner Tiago (Educação Fí-
sica) falaram sobre a im-
portância dos esportes 
adaptados em Educação 
física para a inclusão so-
cial da pessoa com defi-
ciência. Também desta-
caram a importância de 
orientar a comunidade 
sobre a reciclagem e a in-
clusão social.

“O esporte adaptado 
na escola contribui, sig-
nificativamente, para 
a inserção das pessoas 
com deficiência à socie-
dade, além de trazer be-
nefícios relacionados à 
melhor aceitação da de-
ficiência, melhor intera-
ção com pessoas e alunos 
ao seu redor, melhora da 
aptidão física, ganho da 
independência e autocon-
fiança”, afirmam a direto-
ra da escola Lídia Moura 
de Oliveira e Elisa Noguei-
ra, coordenadora da Área 
de Ciências Humanas.

nhece há anos, o que só 
reforça esse apreço por 
esta cidade linda e por 
seu povo maravilhoso. 
Enquanto deputado e 
homem público, vou es-
tar sempre aqui, atuante 
e trabalhando a favor de 
Nova Odessa”, completou 
Henrique. 

“O Henrique do Paraí-
so, seu pai, o Paulão do 
União, o Raí e o Digão 
são verdadeiros ami-
gos da gente, e também 
de Nova Odessa. O Hen-
rique tem tido uma per-

formance excepcional no 
seu mandato de deputa-
do federal, atuando jun-
to ao Governo Federal a 
favor das cidades aqui 
da nossa região. Só te-
mos que agradecer por 
essa importante parce-
ria dele, e também refor-
çar que Nova Odessa es-
tá de portas abertas pa-
ra quem quer ajudar a ci-
dade a crescer com sus-
tentabilidade e qualida-
de de vida. Nossa popu-
lação vê quem está tra-
balhando a favor de No-
va Odessa”, agradeceu o 
prefeito Leitinho.

“Vou estar sempre 
aqui, atuante 
e trabalhando 

a favor de Nova 
Odessa”
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Homem é preso ao atacar esposa em Sumaré
Policiais militares prenderam um homem acusado de agredir a 
esposa com um mata-leão, na casa da família, no Jardim Basili-
cata, em Sumaré, na tarde da quinta-feira (12). O suspeito foi deti-
do dentro da casa pelos PM. Levado ao Plantão Policial, o agres-
sor foi autuado em flagrante pela acusação de lesão corporal e vio-
lência doméstica.Polícia

Investigação tem apoio da DIG de 
Americana e 62º Distrito Policial 
de São Paulo; Aila saiu de casa no 
dia 29 de abril e não retornou

A família de Aila Bru-
na Rossique de Carvalho, 
de 24 anos, está à procu-
ra de informações que le-
vem ao paradeiro da jo-
vem, que foi vista pela úl-
tima vez em 29 de abril. 
Ela saiu de casa, na Vila 
Operária, em Sumaré, e 
não retornou mais. 

A Polícia Civil está in-
vestigando o paradeiro 
da jovem com o apoio da 
DIG (Delegacia de Inves-
tigações Gerais) de Ame-
ricana e do 62º Distrito 
Policial. Segundo o dele-
gado Marcelo Moreschi 
Ribeiro, que coordena a 
operação, a polícia apu-
ra a informação de que 
Aila saiu de ônibus com 
destino a São Paulo para 

se encontrar com alguém 
e não deu mais notícias.

A mãe de Aila está de-
sesperada por informa-
ções que levem à locali-
zação de sua filha. “Não 
sabemos ao certo o que 
aconteceu, só sabemos 
que ela saiu de casa e não 
retornou mais. Já pedi-
mos no banco a quebra 
do sigilo para saber se 
ela usou o cartão, mas 
os funcionários nos in-
formaram que poderiam 
nos fornecer somente por 
autorização judicial. Já 
temos um advogado que 
está nos auxiliando, mas 
por enquanto não temos 
nada de concreto”, desa-
bafou a mãe da jovem, 
que preferiu se manter 
no anonimato. 

“Meu coração está des-
pedaçado. Acho que al- Pista mais recente é que Aila foi de ônibus para São Paulo

Polícia Civil fecha o cerco para tentar
localizar jovem de Sumaré desaparecida

REPRODUÇÃO

Assaltante foi recolhido 
na Cadeia de Sumaré

O frentista de um pos-
to de gasolina conseguiu  
imobilizar um assaltan-
te até a chegada dos po-
liciais militares, na ma-
drugada da sexta-feira 
(13), na Avenida Minasa, 
no Jardim São Martins, 
na região do Matão, em 
Sumaré. O suspeito foi le-
vado ao Plantão Policial 
e autuado em flagrante 
pela acusação de roubo.

Por volta das 3h30, a 

Polícia Militar foi avisa-
da sobre uma tentativa 
de roubo a um posto de 
combustível na região do 
Matão. Quando os poli-
ciais chegaram ao local 
encontraram o frentista 
segurando o suspeito do 
roubo. A vítima declarou 
que o suspeito roubou R$ 
12, cerca de 50 minutos 
antes da chegada da equi-
pe. Em busca pessoal no 
suspeito nada de ilícito 
foi encontrado, somente 
um isqueiro que, segun-
do a vítima, ele usou pa-

ra anunciar o roubo.

EFEITO DE DROGAS 
Segundo os policiais, 

foi necessário o uso de 
algemas devido ao re-
ceio de fuga, segurança 
das partes e da equipe, 
pois ele aparentava estar 
sob o efeito de drogas. Os 
policiais também estive-
ram na casa da avó do 
suspeito para buscar a 
documentação dele. Ele 
foi conduzido ao Plantão 
Policial e depois encami-
nhado à Cadeia local.

Frentista segura assaltante 
até a chegada da polícia

FLAGRANTE 

O ajudante de pedrei-
ro Valmir Marcos de Fa-
ria, 42 anos, morreu após 
cair do andaime de uma 
obra no Jardim Dall’Orto, 
em Sumaré, na quinta-
-feira (12). Ele chegou a 
ser socorrido ao Hospi-
tal Estadual Dr. Leandro 
Franceschini, em Suma-
ré, mas foi transferido 
para o Hospital de Clíni-
cas da Unicamp (Univer-

sidade Estadual de Cam-
pinas), e não resistiu aos 
ferimentos.

Segundo o boletim de 
ocorrência, Faria teria 
se desequilibrado e caí-
do do andaime, enquan-
to trabalhava. No regis-
tro não consta a altura 
em que o ajudante estava. 
O caso foi registrado no 
7° DP (Distrito Policial) 
de Campinas como mor-
te suspeita. A Polícia Ci-
vil vai apurar as circuns-
tâncias do ocorrido.

Ajudante de pedreiro 
morre após cair de 
andaime em uma obra

EM SUMARÉ

Mais uma etapa da 
campanha “Maio Ama-
relo” pela conscientiza-
ção e segurança viária 
foi concluída, na sexta-
-feira (13), pela Prefeitu-
ra de Hortolândia. Agen-
tes da Secretaria de Mobi-
lidade Urbana e da Guar-
da Municipal apoiaram a 
Concessionária Rodovias 
do Tietê, na realização da 
“Operação Cavalo de Aço”, 
que aconteceu na Aveni-
da São Francisco de Assis, 

em frente a Igreja Matriz. 
O objetivo da ação foi 

orientar motociclistas 
contra acidentes viários. 
Cada condutor de moto-
cicleta também recebeu 
uma antena para acoplar 
na moto. O equipamento 
evita que linhas de pipas 
provoquem acidentes gra-
ves ao se chocar contra o 
motociclista.

De acordo com a Secre-
taria de Mobilidade Ur-
bana, além da operação, 
motoristas puderam cui-
dar da saúde, com a afe-
rição da pressão arterial 

Operação Cavalo 
de Aço orienta 
motociclistas 
sobre segurança 

Motociclistas orientados sobre acidentes viários

DIVULGAÇÃO

MOBILIDADE URBANA
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guém está mantendo-a 
contra a sua vontade em 
algum lugar, pois nunca 
mais conseguimos fa-
lar com ela com o celu-
lar, pois está sempre des-
ligado”, relatou.

O delegado disse que a 
Polícia Civil está se em-
penhando para descobrir 
o paradeiro da jovem. “Já 
apuramos uma denúncia 
de que ela foi vista em In-
daiatuba. Nossos poli-
ciais foram até lá e con-
firmaram que não pro-
cedia. Assim como tam-
bém já estiveram na Ro-
doviária de Campinas, 
mas não foi confirma-
do”, comentou Moreschi.

A polícia está apuran-
do todas as linhas de in-
vestigação. “Já oficiamos 
a empresa de transporte 
de aplicativo para nos in-
formar se a jovem usou 
o meio de transporte pa-
ra algum lugar, mas ain-
da não tivemos resposta. 
Não podemos informar 
outros detalhes sobre o 
andamento das investi-

gações para não compro-
metermos a apuração”, 
completou o delegado. 

GOLPES
A tia de Aila desabafou 

que mesmo diante dessa 
incerteza da localização 
da sobrinha, algumas 
pessoas mal intenciona-
das têm ligado para o ce-
lular da família exigin-
do quantias em dinhei-
ro, pois afirmam que es-
tão com ela. “Isso causa 
um grande desespero pa-
ra todos nós. Mas a polí-
cia está acompanhando o 
caso e esperamos que ela 
seja encontrada o mais 
rápido possível”, relatou. 

SERVIÇO
Quem tiver alguma in-

formação sobre a locali-
zação de Aila pode entrar 
em contato pelos telefo-
nes (19) 99150-6873, (19) 
97418-2341 ou (19) 3873-
1630 (Plantão da Polícia 
Civil), 190 (Polícia Militar), 
153 (Guarda Municipal) ou 
181 (Disque Denúncia).

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

e fizeram testes de glice-
mia, exame que indica a 
quantidade de açúcar no 
sangue. 

“Esta operação não te-
ve caráter fiscalizador, 
mas pedagógico. Com is-
so, conseguimos cuidar 
da saúde dos condutores 
e da segurança viária. O 
conjunto de ações reali-
zadas pela Prefeitura, no 
‘Maio Amarelo’ e, desde 
2017, tem sempre o obje-

tivo de zerar os acidentes 
de trânsito com vítimas 
fatais na cidade”, expli-
ca o secretário de Mobi-
lidade Urbana, Atílio An-
dré Pereira.

MAIO AMARELO
Além do início da Ope-

ração Cavalo de Aço”, nes-
te mês, a Prefeitura já rea-
lizou a ligação de novos 
semáforos; distribuição 
de folhetos informati-

vos para motoristas nas 
principais vias da cidade; 
o passeio ciclístico “Vem 
de Bike”, no Parque So-
cioambiental Chico Men-
des, no domingo (15); e o 
4º Seminário de Seguran-
ça Viária, dia 27. 

VIDAS SALVAS 
Segundo a Secretaria 

de Mobilidade Urbana, 
além dos acidentes, Hor-
tolândia diminui o nú-
mero de vítimas causa-
das por colisões no trân-
sito. Na comparação entre 
2017 e 2021, houve uma re-
dução de 79% nos aciden-
tes com vítimas nas ruas 
e avenidas dentro dos li-
mites do município. Com 
isso, a cidade cumpre a 
meta estipulada pela ONU 
(Organizações das Nações 
Unidas) na “Década de 
Ação pela Segurança no 
Trânsito”, regulamenta-
da pela instituição apon-
tando que até 2030, gover-

nos de todo o planeta de-
vem tomar novas medi-
das para prevenir os aci-
dentes com vítimas.

Para salvar vidas no 
trânsito, a Prefeitura rea-
liza, desde 2017, uma série 
de ações, que vão de ativi-
dades educativas com mo-
toristas e pedestres, refor-
ço na sinalização, até a im-
plantação de radares con-
troladores de velocidade, 
principal medida adotada 
pela Administração Mu-
nicipal para a redução de 
mortes no trânsito da ci-
dade. Os dispositivos co-
meçaram a funcionar em 
janeiro de 2019.

Além disso, a cidade re-
cebe, periodicamente, um 
mutirão de Tapa-Buraco 
em todas as regiões. Ou-
tra medida importante é a 
instalação dos painéis ele-
trônicos informativos nos 
portais de entrada e saída 
da cidade e investimentos 
na malha cicloviária.



Atletas recebem time de São João da Boa Vista, na cancha da Vila Bertini, em Americana

Otime combinado 
de malha de No-
va Odessa/Ameri-

cana segue na liderança 
do seu grupo no Campeo-
nato Paulista da modali-
dade. Apesar da segunda 
derrota no último domin-
go (08/05), jogando na ca-
sa do adversário, Ampa-
ro, a equipe soma 29 pon-
tos, dois a mais que o se-
gundo colocado. E neste 
domingo (15/05) os atle-
tas recebem o time de 
São João da Boa Vista – 
lanterninha da compe-
tição, com 11 pontos. A 
partida válida pelo retur-
no, com confrontos ida e 
volta, terá início às 9h na 
cancha da Vila Bertini, 
em Americana. 

A competição é válida 
pela Liga de Araras e ape-
nas os dois primeiros co-
locados de cada grupo/
região avançam na com-
petição. Os atletas do 

Malha de Nova Odessa/Americana tem 
novo desafio domingo pelo Paulista

FOTOS: DIVULGAÇÃO

O esporte também faz 
parte das comemorações 
dos 31 anos de Hortolân-
dia, celebrados no dia 19 
de maio. Quatro equi-
pes de futebol society fe-
minino se inscreveram 
e participam no sábado 
(28/05), do “Elas em Cam-
po”, primeira competição 
de futebol feminino da ci-
dade disputada em gra-
ma artificial. A bola co-
meça a rolar no campo de 

futebol society do bair-
ro Remanso Campinei-
ro, às 9h. 

As equipes do PSG, 
Lions, Lions 2 e Raça Es-
porte jogam, entre si, na 
busca pelo título do festi-
val. Os jogos acontecerão 
durante toda a manhã. 
De acordo com a Secre-
taria de Esportes, cada 
equipe conta com 15 jo-
gadoras, sendo que 5 são 
abaixo de 18 anos.

“Agradecemos as qua-
tro equipes inscritas no 
festival de futebol society 

feminino de Hortolândia. 
É legal e nos motiva ver a 
mobilização destas meni-
nas que gostam do espor-
te. Vamos trabalhar por 
uma manhã inesquecível 
para elas, fortalecendo, 
cada vez mais, o futebol 
feminino em nossa cida-
de. Esta primeira edição 
do festival é importante 
para o desenvolvimen-
to de outros torneios que 
contemplam essa moda-
lidade que cresce a todo 
momento. Além de parti-
cipar das disputas, quem 

se inscreveu, contribuiu 
com a doação de absor-
ventes para a campanha 
‘Juntas pelo Ciclo’. Melhor 
que o título, é a oportu-
nidade de integração so-
cial que esta atividade 
vai proporcionar nas co-
memorações do mês de 
aniversário de nosso mu-
nicípio”, comentou o se-
cretário de Esportes, Glé-
guer Zorzin.

A modalidade é um es-
porte coletivo jogado en-
tre dois times com sete 
jogadores em cada um. O 

árbitro se ocupa na cor-
reta aplicação das regras. 
O esporte é jogado numa 
quadra retangular com 
grama artificial, chuteira 
própria e com uma baliza 
em cada lado da quadra. 

CAMPO
Inaugurado em 2020, o 

campo de futebol society 
do Remanso Campinei-
ro, localizado ao lado do 
campo de futebol do bair-
ro, atende a população e 
matriculados no proje-
to Escolinhas Esportivas 

da Administração Muni-
cipal. No espaço é possí-
vel praticar a atividade 
gratuitamente. O campo 
possui 40 metros nas li-
nhas laterais por 20 me-
tros na linha de fundo, 
com grama artificial. Es-
te tipo de gramado torna 
a manutenção mais fácil 
e barata. Futuramente, 
a ideia da Secretaria de 
Esporte e Lazer é buscar 
parcerias para que o lo-
cal possa receber ilumi-
nação e permitir a prá-
tica noturna do esporte.

Quatro equipes disputam festival de futebol 
society feminino dia 28 de maio em Hortolândia

Esportes Regionais
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Equipe Nova Odessa/Americana continua líder de seu grupo, com 
29 pontos, dois a mais que o segundo colocado, Amparo, com 27 pontos

elenco: Milton Ladeira, 
Adenir dos Santos, Ar-
mando Espim, José An-
tônio Oliveira, Antônio 
Cardoso, José Menardo, 
João Ornelas, Uilson An-
tonio Silva, Adão Anto-
nio Oliveira, Jader Torres 
Santos, Flaviane Apare-
cida, Júlio Leonardo Vaz, 
Fernandes Crespilho e 
Vanderlei Lima.

A equipe Nova Odessa/
Americana continua líder 
de seu grupo, com 29 pon-
tos – dois a mais que o se-
gundo colocado, Ampa-
ro, que soma 27 pontos. 
O Palestra de São Carlos 
vem na terceira coloca-
ção, com 25 pontos. Cola-
dinho está Rehder Neto de 
Rio Claro, com 24 pontos. 

O Casa Grande de Mogi 
Guaçu aparece na quinta 
posição, com 16 pontos. 
O Batagin de Santa Bár-
bara d’Oeste tem 12 pon-
tos, enquanto São João 
da Boa Vista está em úl-
timo lugar no grupo, com 
11 pontos.

combinado vêm de cin-
co vitórias e duas derro-
tas no campeonato. 

“Jogo é isso mesmo, um 
dia a gente ganha, no ou-
tro o adversário leva. Mas 
estamos confiantes, o ti-
me está bastante entro-
sado. Encaramos a equi-

pe de Amparo na casa de-
les, que é um dos melho-
res times, e eles levaram 
a melhor. Agora, é trei-
nar de olho no próximo 
adversário”, comentou 
o atleta novaodessense, 
Milton Ladeira.

“Jogamos fora de ca-

sa, contra o forte time 
de Amparo, e já prevía-
mos uma partida extre-
mamente difícil e con-
tra um concorrente di-
reto ao título. Continua-
mos na liderança, e não 
podemos nos acomodar. 
Esperamos sair com a vi-

tória neste domingo; va-
mos para trabalhar pa-
ra isso”, comentou o atle-
ta americanense Adenir 
dos Santos. 

COMBINADO 
O time combinado 

conta com o seguinte 

Interessados em prati-
car, gratuitamente, bas-
quete pelo projeto Es-
colinhas Esportivas da 
Prefeitura de Hortolân-
dia podem realizar a ma-
trícula e iniciar os trei-
nos. A disponibilidade 
da modalidade faz par-
te da ampliação do proje-
to em diferentes espaços 
esportivos da cidade. As 
aulas acontecem no Gi-
násio Poliesportivo Vic-
tor Savala, localizado no 
Jardim Nossa Senhora de 
Fátima e na Estação Ci-
dadania de Esportes, no 
Jardim Amanda. 

Na Estação Cidadania 
de Esportes, além do bas-
quete, é possível praticar, 

projeto Escolinhas Es-
portivas da Prefeitura, 
são atendidas, aproxima-
damente, cinco mil pes-
soas em 13 espaços dis-
tribuídos em todas as re-
giões da cidade. 

É possível praticar, 
gratuitamente, aulas 
de basquetebol, karatê, 
atletismo, vôlei, ginástica 
rítmica, judô, taekwon-
dô, ginástica localizada, 
futsal, handebol, hidro-
ginástica, natação, fut-
sal, futebol, futebol so-
ciety, pilates, zumba, gi-
nástica funcional, vôlei 

de praia, jiu-jitsu, ginás-
tica artística, muay thai, 
kung-fu, capoeira, balé, 
dança, alongamento, ca-
minhada e corrida.

ALTO RENDIMENTO
Além disso, os desta-

ques compõem as equi-
pes que representam 
Hortolândia em compe-
tições oficiais pelo Bra-
sil e, até, pelo mundo. De 
acordo com a Secretaria 
de Esportes, são aproxi-
madamente 300 atletas 
de alto rendimento atual-
mente na cidade.

Escolinhas Esportivas oferecem 
aulas de basquete em dois espaços
Da Redação | HORTOLÂNDIA
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Ação faz parte do projeto Escolinhas Esportivas, que 
atende cerca de cinco mil pessoas em diversas modalidades

gratuitamente, outras 10 
modalidades esportivas 
sob a supervisão de pro-
fissionais da área. Já no 
Ginásio Poliesportivo Vic-
tor Savala, são outras se-
te modalidades disponí-
veis para os treinamentos. 

As inscrições podem 
ser realizadas por meio 
do telefone (19) 39651400, 
nos ramais 7409 e 7421 ou 
nos próprios locais (ver 
endereço e telefone do la-
do). O atendimento é rea-
lizado de segunda à sex-

ta-feira das 8h às 17h.

ESCOLINHAS 
Após a retomada das 

atividades no município, 
interrompidas por quase 
dois anos devido à pande-
mia do Coronavírus, no 

n  Estação Cidadania 
     de Esportes
Endereço: Entre as ruas 
João Guimarães Rosa e 
Fernando Sabino, próximo 
ao Supermercado Good 
Bom do Jardim Amanda. 
Basta ir ao local.
Telefone: (19) 99625-5013

n  Ginásio Poliesportivo 
     Victor Savala
Endereço: Rua Aguinaldo 
Gomes Cardoso, nº 500, 
Jardim Nossa Senhora de 
Fátima, nas dependências 
do Parque Socioambiental 
Dorothy Stang.
Telefone: (19) 3965-5951

SEDES DAS AULAS DE BASQUETE



AAssociação Pró-
-Memória de Su-
maré recebeu no 

mês de abril de 2022, o 
valor de R$ 100.000,00, 
proveniente de emenda 
parlamentar indicada 
pelo Deputado Estadual 
Antônio Dirceu Dalben. 

O recurso será utiliza-
do no Projeto “Patrimô-
nio Cultural Sumareeen-
se”, que visa estabelecer 
redes de conexões afe-
tivas com a população, 
e abrir espaços para a 
construção democráti-
ca das diversas noções 
de Patrimônio Cultural. 

De acordo com o pre-
sidente da Associação 
Pró-Memória de Suma-
ré, Roberto Cordenonsi, 
este projeto é fruto de um 
trabalho intenso da dire-
toria atual junto ao Depu-
tado Dalben:

“É um projeto arroja-
do, bem estruturado, e 
acontece num momen-
to importante, pois é a 
primeira vez que temos 
uma oportunidade des-
te porte. Veio a calhar, 
inclusive, num momen-
to em que a Pró-Memó-
ria tem focado esforços 
para a profissionaliza-
ção dos trabalhos técni-
cos, principalmente no 
seu Arquivo, para a ex-
celência das atividades 
da entidade. Esperamos 
que o projeto venha cum-

Centro de Memória Thomaz Didona

Roberto Cordenonsi Alaerte Menuzzo

V Falecimentos V
DE 05 DE MAIO A 11 DE MAIO DE 2022

DIA 05 DE MAIO DE 2022

Luzinete Henrique da Silva, 84 anos
Maria Rosa Cunha Santos, 68 anos

DIA 06 DE MAIO DE 2022

Valentim Ianone, 69 anos
João Batista da Silva, 64 anos

Agenor de Oliveira Paes, 85 anos
Manoel Antônio da Silva, 89 anos

DIA 07 DE MAIO DE 2022

Rodney Gomes dos Santos, 37 anos
Maria Durante Godinho da Silva, 87 anos

Stail de Oliveira Ferreira, 74 anos
Vanessa Souza Ribeiro, 24 anos

DIA 08 DE MAIO DE 2022

Elza Basso Vacari, 82 anos
Elsa Lima de Oliveira, 75 anos

João Alves, 81 anos
Ivanilda Lázara M. Maciel, 63 anos

Aloisio Rogério Filho, 84 anos

DIA 09 DE MAIO DE 2022

Adalberto Alves Coutinho, 
71 anos (foto)

Aparecido Miguel Pires, 61 anos
Angelina F. Oliveira, 73 anos

Vitorino Domingos Araújo, 75 anos
Jurandir Albuquerque Silva, 59 anos
Sonia Aparecida da Silva, 70 anos

DIA 10 DE MAIO DE 2022

Francisca Rodrigues P. Nascimento, 68 anos
Sebastião Caetano Barbosa, 61 anos

DIA 11 DE MAIO DE 2022

Não Houve Falecimentos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Projeto Patrimônio 
Cultural Sumareense

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 140.000 fotos. Se 
tiver interesse em preservar as 

fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória.

Estudantes, professores, 
pesquisadores e população em 

geral são sempre bem-vindos. A 
Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fins 
lucrativos. Se você quiser ajudá-
la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. 

Custa R$ 20,00 por mês. Por conta 
disso, você recebe um DVD com 
todo material publicado no mês 
pela imprensa local e um filme 

original de Sumaré.

Praça da República, nº 102, 
Centro, Sumaré/SP

F: (19) 3803-3016/3883-8829
promemoriasumare@gmail.com

Associação 
Pró-Memória

de Sumaré

as informações produzi-
das a partir do conteú-
do disponível no Arqui-
vo da Pró-Memória. Pa-
ra isso, estruturaram-se 
três ações fundamentais 
norteadas por uma temá-
tica em comum, “Patri-
mônio Cultural Suma-
reense”. Essas ativida-
des são: Exposições Fo-
tográficas itinerantes em 
cinco regiões da cidade 
de Sumaré; publicação da 
6ª edição da Revista Pró-
-Memória; e ciclo de Pa-
lestras virtuais.

Para o historiador e 
professor Alaerte Me-
nuzzo, Responsável Téc-
nico do projeto, “a emen-
da parlamentar, aprova-
da pela Secretaria Esta-
dual de Cultural realiza 
um velho sonho de nos-
sa entidade, que é o de 
receber benefícios des-

sa natureza. É também 
o reconhecimento do va-
lor da Associação Pró-
-Memória na preserva-
ção da História da cida-
de de Sumaré. O proje-
to Patrimônio Cultural 
Sumareense reforçará 
os ideais da instituição, 
que há 18 anos tece esfor-
ços para preservar e di-
fundir a história e a me-
mória de Sumaré”.

O Projeto Patrimônio 
Cultural Sumareeense 
está aprovado no Termo 
de Fomento nº 21 2022. 
Para saber mais sobre 
a programação do pro-
jeto e as atividades que 
serão realizadas, acom-
panhe a Associação Pró-
-Memória nas redes so-
ciais do Facebook e Ins-
tagram, e também no si-
te oficial promemoria-
sumare.com.br.

prir as demandas da Se-
cretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa do Estado 
de São Paulo, divulgan-
do os trabalhos realiza-
dos pela Pró-Memória”.

Esse projeto está inse-
rido na expectativa de 
aperfeiçoar as ativida-
des já desenvolvidas pe-
la Associação Pró-Memó-
ria, no que diz respeito à 
preservação do seu Ar-
quivo e à disseminação 
das fontes e produções de 
conhecimentos associa-
das ao seu acervo.

O projeto está estrutu-
rado em duas partes. Em 

primeiro lugar, espera-se 
desenvolver amplo tra-
balho de Reestrutura-
ção e reorganização do 
Arquivo, com o objetivo 
de transformá-lo numa 
Reserva Técnica qualifi-
cada, em conformidade 
com os protocolos e pre-
missas estabelecidas pe-
lo campo da Arquivística. 

O Arquivo é, atual-
mente, composto por um 
acervo de suportes tex-
tuais, iconográficos, au-
diovisuais e museológi-
cos, cujo montante é fon-
te de informação impres-
cindível para a preserva-

ção e difusão da Histó-
ria da cidade de Suma-
ré e dos municípios cir-
cunvizinhos. Assim, es-
sas atividades almejam 
a preservação das infor-
mações guardadas pelo 
acervo de modo a dispo-
nibilizá-lo para a popula-
ção de Sumaré e para as 
futuras gerações, garan-
tindo, assim, um dos di-
reitos fundamentais da 
humanidade: o direito à 
Memória. 

E em segundo plano, 
realizar a Difusão do 
Arquivo, ou seja, reali-
zar ações que socializem 



ARMAZÉM DE PEDRO CONSULIN

AMBROSINO DE PAULA E SILVA

GUARDA MUNICIPAL
ARMADA DE SUMARÉ

AVENIDA 7 DE SETEMBRO

PRIMO MARSON

ELETROMETAL

Foto da década de 1940, do tradicional Armazém de Secos e Molhados 
de Pedro Consulin, na esquina da rua 7 de Setembro com a rua 

Antônio do Valle Mello, onde hoje está instalada uma Ótica. Pedro 
está no centro, de camisa branca e gravata. Sua esposa está atrás, na 
porta do estabelecimento. Ao seu lado, o filho João Consulin (Joanin). 

Com uma garrafa, vemos, à direita, outro filho – Antônio Consulin 
(Nico). Na extrema direita, sentado no caminhão, mais um filho: José 

Consulin. Na frente do Armazém, a bomba de gasolina. 

Ambrosino de Paula e Silva nasceu em Araras, mas mudou-
se para Sumaré, para trabalhar na agência do Banco do Brasil, 
no prédio onde seria mais tarde a Loja Maelô. Aposentou-se em 

nossa cidade, falecendo alguns anos depois. Seus familiares ainda 
residem em Sumaré. Na foto, Ambrosino e a esposa Vera estão à 
esquerda, participando de um jantar festivo do Lions Clube, nas 

dependências do Clube Recreativo Sumaré.

Registro fotográfico dos anos 1970 da Guarda Municipal Armada 
de Sumaré, dirigida por Miguel Rodrigues de Queiroz, que está à 

esquerda. Esse era o efetivo total da corporação: 12 homens. 

Foto da 
década de 
1960, da 
então rua 7 
de Setembro. 
No lado 
direito, na 
esquina, a 
Loja Prolar, 
que vendia 
fogões e 
botijões de 
gás. Nesse 
prédio 
funcionava 
o antigo 
Armazém 
de Secos e 
Molhados 
da família 
Franceschini, 
cognominada 
Casa Italiana. 

Primo Marson é a pessoa que está de blusa, à direita, com o chapéu 
na mão. Ele pertence a uma tradicional família de agricultores, 

instalada na região do Bairro do Cruzeiro. Atrás dele, na foto, estão 
o ex-vereador Luiz Mário de Toledo e o agropecuarista Antônio de 

Vasconcellos (Tom). Primo faleceu em 1978. 

Funcionários da Eletrometal Aços Finos S.A. comemoram a 
conquista de um importante troféu no TATS (Torneio Amigos dos 
Trabalhadores de Sumaré), competição oficial da Prefeitura que 
congregava as principais empresas do Município na semana do 
Dia do Trabalhador. A Eletrometal conquistava a maioria dos 

troféus, pelo grande valor que sua direção dava ao evento. Esta 
comemoração aconteceu no Clube Recreativo Sumaré. 

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Nos dias 9 e 10 de maio, o colégio 
Almak realizou, no Anfiteatro 
do Seminário, a apresentação 

do Dia das Mães para as famílias dos 
seguintes grupos dos núcleos Almak 
e Almak Kids: Berçário II, Mini Mater-
nal A e B, Maternal A e B, Jardim I A e 
B, Jardim II A e B e 1º ano A/B e C.

Depois de dois anos sem festivida-
des, poder voltar e comemorar uma da-
ta tão linda e graciosa como o Dia das 
Mães não tem preço, informou a dire-
ção do colégio.

Como já sabemos, a maternidade não 
é fácil; é cheia de desafios. Por muitas 
vezes você vai se sentir muito cansa-
da; as noites mal dormidas podem du-
rar alguns anos; as responsabilidades 
são muitas, desde o cuidado com o re-
cém-nascido até a educação e definição 
de limites. Não importa o quanto cres-
çam, serão sempre os nossos pequenos!

“O Colégio Almak agradece a cada um 
por participar e prestigiar a pequena ho-
menagem”, mencionou a direção. Atual-
mente, o colégio atende 462 crianças.

Colégio Almak 
homenageia as 

mães em dois dias 
de muita emoção

“A minha alegria tam-
bém vem de minha 
mais profunda triste-
za” e “Que se há de fa-
zer com a verdade de 
que todo mundo é um 
pouco triste e um pou-
co só”, e nos trazer mui-
tos questionamentos im-
portantes sobre viver e 
escrever, me deixou com 
raiva em alguns momen-
tos da forma como se re-
feria à Macabéa e seus de-
sencontros.

Esta mulher, solitária, 
humilde e a verdadei-
ra fotografia da miséria 
humana que é Macabéa, 
com quem me apeguei lo-
go, não sei se pela com-
paixão e piedade que eu 
não deveria sentir, ou pe-
la afinidade com alguns 
sentimentos, pela raiva 
de sua apatia, ou mesmo 
pela inveja de seu olhar 
tão ingênuo da vida.

“Ela acreditava 
em anjo e, porque 

acreditava, eles 
existiam.”

Macabéa que não era 
ninguém e ao mesmo 
tempo tantas, uma pe-
ça descartável peram-
bulando pela vida sem 
a menor consciência de 
sua existência. Tão to-
lamente passiva e con-
formada que as vezes se 
achava até mesmo feliz. 
“Já que sou, o jeito é ser”. 
Macabéa que se apaixo-

“Este livro é um 
silêncio. Este livro é 

uma pergunta”.

E u já me sinto muito 
suspeita pra falar 
de Clarice, porque 

desde a primeira vez que 
a li aos 19 anos me apai-
xonei por sua narrativa 
íntima e extremamen-
te reflexiva e desde en-
tão a cada livro novo eu 
só me apaixono mais. É 
definitivamente minha 
autora favorita da vida e 
ela não podia ser desse 
mundo! Como bem des-
creveu Drummond: veio 
de um mistério e partiu 
para outro.

“Tudo no mundo 
começou com um sim. 

Uma molécula disse 
sim a outra molécula 

e nasceu a vida”.

Dica de Leitura: 
A Hora da Estrelaentreaspas

Nesse romance, o últi-
mo escrito pela autora e 
publicado em 1977, bem 
pouco antes de sua mor-
te, Clarice nos apresenta 
Macabéa, uma alagoana 
solitária e ingênua (po-
deria facilmente usar a 
palavra sonsa, como em 
tantas resenhas que li, 
mas depois de ter lido 
aquele final, não consi-
go) que mora com uma 
tia difícil no Rio de Ja-

neiro onde é datilógra-
fa. Macabéa nos é apre-
sentada pelos olhos do 
escritor Rodrigo S. M. (a 
própria Clarice em um 
de seus poucos persona-
gens masculinos).

Escritor esse, que ape-
sar de nos presentear 
com belíssimas citações, 
tais como “Enquanto eu 
tiver perguntas e não 
houver resposta con-
tinuarei a escrever”; 

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Cultura em Foco
REDAÇÃO WESLEY SILVA
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w EVELYN RUANI
Bibliotecária da Rede Sesi-SP e 
leitora compulsiva. Apaixonada 
por livros e palavras.

SERVIÇO
Blog: http://blogentreaspas.com
Instagram: @blog_entreaspas
E-mail: entreaspasb@gmail.com

(Clarice Lispector) Editora: Rocco @editorarocco l Páginas: 224

SOBRE A AUTORA

BIOGRAFIA

Biografia de uma dançarina 
colombiana, muito talentosa e 
simpática. Ela conta sua histó-
ria: Nasci em Cartagena, Colôm-
bia, uma cidade com muito rit-
mo e alegria. Meu relacionamen-
to com dança era praticamente 
desde que aprendi a andar. Mi-
nha avó me dizia isso quando me 
levava nos braços e uma música 
conhecida como “El Meneito” foi 
ouvida. Eu chorei porque queria 
ser colocada no chão para que pu-
desse dançar a música. 

Quando fiz cinco aninhos, mi-
nha mãe me matriculou em aulas 
de balé, no entanto, devido a um 
acidente, eu não pude continuar. 
Então, quando fiz dez anos, reto-
mei minhas aulas de balé e lá fi-
quei por anos. No meu último ano 
de balé, conheci dança árabe e me 
ensinaram alguns movimentos. 
Desde aquele momento, eu me apaixonei por aquele 
tipo de dança, mas uma lesão no meu joelho direito 
me impediu de prosseguir. 

Pude continuar com as aulas de balé, fiz até uma 
pequena cirurgia. Uma vez recuperada, poderia con-
tinuar com as aulas de dança árabe, no entanto, em 
Cartagena, não existia e, até hoje, não existe uma aca-
demia especializada em dança árabe. Então, não dan-
cei por um longo tempo.

Além disso, comecei meus estudos de direito quan-
do tinha 16 anos, e, em 2009, aos 19 anos, minha vida 
mudou completamente, desde que minha mãe mor-
reu de derrame, o que significava ter mais responsabi-
lidades em casa, como cuidar dos meus irmãos mais 
novos. Foi difícil retomar as aulas de dança. 

Quando fiz 20 anos, comecei a assistir vídeos das 
dançarinas Ansuya, no YouTube, Rathor e Sadie, sem 
ter nenhuma técnica, tentava imitá-las e fiz uma apre-
sentação na universidade, dançando a dança árabe. 
Depois disso resolvi dar aulas, pois me pareceu bom 
ensinar mesmo o pouco que eu sabia. No entanto, pa-
rei de dançar e ensinar, pois a carreira de advogada 
me consumia muito tempo.

No final da minha carreira de advogada, tinha 22 
anos. Aos 23 anos, tinha especialidade em direito co-
mercial. A dança ainda não havia aparecido mais na 
minha vida e eu sentia que faltava alguma coisa em 
mim. Comecei a exercer a advocacia, mas não fiquei 
contente, trabalhava muito tempo e incansavelmen-
te; na verdade, no meu último trabalho, eu estava de-
primida e não podia mais com aquela vida.

Então, após um longo processo interno, decidi sair 
do meu emprego. Com medo de procurar outro pare-
cido, viajei para Bogotá, capital da Colômbia. Uma vez 

em Bogotá, eu estava pensando 
em muitas coisas e queria tentar 
entender por que eu não queria 
procurar emprego de advogada. 
Essa busca não nasceu em mim, 
então descobri que perto da mi-
nha casa em Bogotá havia uma 
academia de dança oriental. Era 
a primeira vez na minha vida que 
conheci uma academia de dança 
árabe e disse a mim mesma: “Es-
tou sozinha neste mundo, meu 
namoro é tóxico, no meu exercí-
cio como advogada fiquei decep-
cionada, estou triste e sem rumo, 
então por que não tentar fazer al-
go de que gosto e que me deixa 
feliz e foi aí que decidi entrar na 
Bellypassion ”.

 Após minha chegada ao Belly-
passion, decidi me inscrever no 
curso de iniciação em dança ára-
be para aprender do zero. Minha 

primeira professora foi Sandra Ospina, apaixonada 
e muito comprometida com seus alunos. Durante as 
aulas, Alexandre, o diretor da academia, observou que 
eu tinha potencial, talento e também que era discipli-
nada, comprometida e apaixonada pela dança, por is-
so ele passou a me motivar e ser exigente comigo, fa-
zendo correções na técnica que estava aprendendo.

 Com o passar do tempo e tendo aprendido mais 
técnicas, Alexander sugeriu que eu fizesse um teste 
para participar do grupo profissional da academia 
(Bellypassion ś Troupe). Foi assim que fui seleciona-
da para fazer parte deste grupo.

A partir daí comecei a dar aulas na academia ao 
iniciante. Nunca na minha vida me senti tão feliz por 
fazer o que eu era apaixonada, por dançar e compar-
tilhar meu conhecimento. Embora eu estivesse dando 
aulas, não parei de treinar, aprendendo com grandes 
dançarinas e professoras como Xiomara, Sthefany 
dos EUA, workshops e aulas com diferentes artistas 
de classe mundial, como: Marta Korzun, David Abra-
ham, Sadie Marquardt, Assala Ibrahim, Tito Seif, Bo-
zenka e Julia Farid, entre outros. 

Posso dizer que sou feliz dançando e ensinando, 
gosto da minha dança porque nela sinto que tudo pos-
so conseguir. Hoje continuo treinando, pois o apren-
dizado nunca acaba. E espero poder continuar apri-
morando minha técnica dia a dia buscando a cada 
vez expressar meus sentimentos ao dançar. Não es-
tou interessada em me tornar a dançarina mais re-
conhecida ou bem-sucedida, mas contar uma histó-
ria, minha história, e transmitir meus sentimentos 
através da dança, a que eu desejo nunca mais deixar. 

Laura Cadena Pacheco Bellydancer
Instagram: @lauravmj_chadena

Laura Cadena Pacheco

na, é traída e desempara-
da busca uma cartoman-
te que lhe prevê um futu-
ro radiante.

Macabéa é um retra-
to de tantos e tantas, le-
vando a vida sem refle-
tir, sem ser enxergada, e 
sendo espezinhada a to-
do momento sem reagir 
como se merecesse aque-
le destino terrível. Ela não 
se magoa com o péssimo 
tratamento que recebe do 
namorado, com a tia que a 
maltrata, com a colega de 
trabalho que a trai, com 
a cartomante que a ilude. 
Simplesmente segue.

“_ Por que é que 
você me pede tanta 

aspirina? [...]
_ É para eu não doer.
_ Como é que é? Hein? 

Você se dói?
_ Eu me doo o tempo 

todo.
_ Aonde?

_ Dentro, não sei 
explicar”.

O final deste livro é 
para mim um dos mais 
tristes que já li na vida. 
O retrato esmagador da 
solidão e da invisibilida-
de, e a prova mais clara 
da genialidade de Clari-
ce, embora eu super en-
tendo aqueles que não 
sentiram-se tocados por 
essa narrativa, afinal a 
leitura é muito pessoal, 
e depende de momento 
e vivências.

Nem tudo que me mar-
ca, marcará outras pes-
soas e vice e versa. E es-
sa é a beleza da literatu-
ra em sua diversidade. A 
mim, o livro marcou mui-
to e foi para os favoritos.

Super recomendo a lei-
tura!

Vou ficar muito feliz se 
me escreverem contando 
o que acharam da leitu-
ra!! E se por acaso quise-
rem alguma leitura es-
pecífica, podem me pe-
dir pelo email!! Boa se-
mana e ótimas leituras!!

Clarice Lispector, 
nascida Haia Lispector 
(Chechelnyk, 10 de 
dezembro de 1920 — 
Rio de Janeiro, 9 de 
dezembro de 1977) 
foi uma escritora 
brasileira, nascida na 
Ucrânia. Autora de linha 
introspectiva, buscava 
exprimir, através de 
seus textos, as agruras e 
antinomias do ser. Suas 
obras caracterizam-
se pela exacerbação 
do momento interior e 
intensa ruptura com o 
enredo factual, a ponto 
de a própria subjetividade 
entrar em crise.


